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Espadazo Municipal
Por: Mario Luna

Visión Política
Por Edmundo Virgen

TOÑITO, LAYÍN Y AYÓN, NO SE 
PRESENTARON AL DEBATE.- Una 
vez más el desaire, el importamadrismo 
de no saber lo que piense el pueblo de 
ellos, pero quizás la falta de capacidad 
para exponer ideas claras y precisas, 
pero sin olvidar que pudiera darse 
lo más lógico y simple que puede y 
está pensando la gente en lo general 
por esas ausencias, de que no tienen 
proyectos ni planes para el estado 
para su desarrollo o de beneficio para 
la ciudadanía, aquí pudiera caber la 
plena intención de querer el poder por 
el poder, pero nunca para apoyar a 
la gente y menos parar resolver los 
problemas del pueblo, por ello, esta 
ausencia en este segundo debate 
promovido ahora por el Consejo 
Empresarial, y que fue este quien hizo 
las invitaciones formales en tiempo y 
forma a cada uno de los candidatos a 
gobernador, durante los días 16 y 17 
de este mes de mayo, es decir con 6 
días de anticipación formales, pues 
solo respondiendo a este llamado, 
para contribuir a la democracia y que 
el pueblo en general conozca de sus 
propuestas para contribuir a un voto 
razonado, consciente y reflexivo y no a 
un voto al desconocido, pues MIGUEL 
ÁNGEL NAVARRO QUINTERO, de 
Movimiento Regeneración Nacional,-
MORENA-, el candidato independiente, 
VÍCTOR CHÁVEZ, el candidato del 
PRI, MANUEL COTA JIMÉNEZ, el de 
Movimiento Ciudadano, RAÚL MEJÍA 
y el del Partido Encuentro Social,-
PES- FRANCISCO JAVIER ZAPATA, 
fueron los únicos que aceptaron ir 
al debate, porque al parecer solo a 
ellos les interesó que la ciudadanía 
conozca sus propuestas, pero los 
que no aceptaron ir al debate fueron 
el candidato independiente, HILARIO 
RAMIREZ VILLANUEVA, mejor conocido 
como LAYÍN, como ANTONIO AYÓN 
CARRILLO candidato independiente, 
como por segunda ocasión rehúye 
y no asiste al debate fue TOÑITO 
ECHEVARRÍA, es decir tres de los 
que quieren ser gobernadores no 
asistieron a dar a conocer su proyecto 
de gobierno, indudablemente una falta 
de responsabilidad.
DEBATE RESPETUOSO Y DE 
PROPUESTAS.- llamó la atención, 
que en las participaciones de cada uno 
de los candidatos, se vio la madurez 
y civilidad de los participantes, se 
metieron de lleno a utilizar sus tiempos 
en dar a conocer sus propuestas, 
las denostaciones, señalamientos 
de errores o propias agresiones, no 
se dieron, el respeto entre ellos fue 
lo que campeo, lo que habla de una 
capacidad de cada uno de ellos, 
porque los nayaritas, lo que quieren 
es un gobernante que resuelva las 

necesidades y carencias del pueblo 
y no a luchadores o boxeadores.
SE RUMORA QUE HABRÁ 
DECLINACIONES DE ALGUNOS 
CANDIDATOS A FAVOR DE OTROS.- 
es indiscutible que ya entre la población 
se inicie como polvorín el regadero de 
que habrá declinaciones de ciertos 
candidatos a gobernador, que por 
fortuna ya están conscientes de que no 
tienen la mínima oportunidad de tener 
una participación ni mediocre, mucho 
menos tienen la más mínima posibilidad 
de estar entre las preferencias que 
marquen porcentajes el día de las 
votaciones, por ello, están pensando 
muy bien, que antes de estar en un 
mayúsculo ridículo, por no tener ni 
el voto de ellos mismos, por ello, 
se rumora que HILARIO RAMÍREZ 
VILLANUEVA, el LAYÍN, de último 
momento pueda declinar a favor de 
TOÑITO o de COTA, y la sugerencia 
es que si lo hace es que lo haga de 
inmediato porque se está desplomando 
estrepitosamente  y viene en caída 
libre y no hay nadie que lo detenga, 
por ello, de tocar fin, sencillamente 
nadie lo querrá, porque no valdrá 
nada, mientras que en estos momentos 
por lo menos esos 5 o 6 puntitos que 
trae, son buenos para quien sea y 
le pueden abrir los brazos y todo lo 
que él quiera que le abran, en el caso 
de ANTONIO AYÓN CARRILLO,  es 
sabido que no trae nada de proyectos 
de desarrollo para el estado, quizás 
piense que llegando a ser gobernador 
no solo ampliaría su universidad, sino 
que la multiplicaría, por ello, con esta 
ausencia, cabe la posibilidad de que 
pudiera declinar a favor de COTA, en 
su último momento y dejarse de hacer 
un ridículo total, pero esperaremos 
los tiempos y momentos, lo que sí 
es incongruente que se diga que 
se va ganando la contienda con 20 
puntos o más, y aún así tengan un 
miedo total a participar en un simple 
debate, lo que pudiera hablar que 
esa diferencia porcentual es solo en 
sueños, o es para engañar al pueblo, 
porque si esos puntos se los está 
dando el pueblo que está confiando 
en ellos, lo menos que se puede hacer 
es corresponderle al pueblo y cómo 
hacerlo, pues sencillamente, dándole 
a conocer sus proyectos de desarrollo 
como próximo gobernador, por lo que 
se pone en duda esos puntos.
SE DESATA LA INSEGURIDAD 
EN TEPIC.- desde muy tempranas 
horas, se dieron los primeros indicios 
de inseguridad que estaría viviendo 
la capital nayarita y algunos de sus 
poblados circunvecinos, tenemos el 
cuerpo totalmente calcinado de una 
persona de quien se desconoce si es 
mujer u hombre, debido a que el 100 

*Tres sillas vacías en el debate organizado 
por el Consejo Empresarial de Nayarit

El Consejo Empresarial de Nayarit 
organizó ayer lunes en las instalaciones 
del Teatro del Pueblo el tercer debate 
entre los candidatos al gobierno del estado 
de NAYARIT, que el 4 de junio buscarán 
llevarse la victoria si el voto ciudadano 
les favorece. La novedad en este tercer 
debate fue que de los 8 aspirantes a ser 
gobernadores del estado solo asistieron 
5 y prefirieron tirar la toalla, al menos 
para debatir el ex alcalde de San Blas 
HILARIO RAMIREZ VILLANUEVA “LAYIN”, 
TOÑO ECHEVARRIA y ANTONIO AYON. 
Quienes seguramente consideraron que 
los debates no son indispensables para 
poder ganar la elección. Pero quienes 
si consideraron importante que los 
NAYARITAS conozcan sus propuestas 
para poder contar con la preferencia 
del electorado fueron MANUEL COTA 
JIMENEZ, RAUL MEJIA GONZALEZ, 
MIGUEL ANGEL NAVARRO QUINTERO, 
OSCAR CHAVEZ y JAVIER ZAPATA. 
Cabe mencionar que aun cuando los 
5 participantes presentaron lo mejor 
de su repertorio, definitivamente los 
abanderados COTA JIMENEZ, RAUL 
MEJIA y el doctor NAVARRO fueron los 
que presentaron las mejores propuestas 
en los 5 temas que se desarrollaron,  
por lo que ya dependerá del trabajo de 
campo y de la labor de convencimiento 
que cada uno de los aspirantes ha 
realizado a lo largo de esta campaña 
lo que defina el rumbo de la elección. 
Precisamente en una de sus intervenciones 
RAUL MEJIA dijo que nunca más la 
silla del ejecutivo debe confundirse con 
la de montar, por que si esto sucede 
se descuida la solución a los grandes 
problemas que tiene NAYARIT que 
requiere reactivar la economía mediante 
un proyecto de futuro con un gobierno 
donde exista la revocación de mandato 
para que el gobernante que no de 
buenos resultados se vaya a mitad del 
camino, además de que en su gobierno 
no habrá funcionarios que se conviertan 
en empresarios . En tanto COTA se 
comprometió a impulsar el turismo en 
los 300 kilómetros de playa, apoyar al 
campo y cumplir sus compromisos con 
la educación, salud, el deporte, crédito 

a jóvenes emprendedores, apoyo a 
madres solteras, más becas escolares 
y trabajar de cerca con los empresarios 
para  generar más oportunidades de 
empleo. 
NAVARRO mientras tanto se comprometió 
a impulsar el turismo de playa, pero sin 
que se despoje a los campesinos de sus 
tierras como ya ha sucedido, reactivará 
las actividades agrícolas e industriales 
encabezando un gobierno en el que no 
exista la corrupción y se mejore la calidad 
de los servicios que ofrece el estado.  
Aunque a estas alturas del partido ya 
muchos ciudadanos sabemos por que 
candidato vamos a depositar nuestro 
sufragio, el cual esperamos que en 
verdad se respete y no se cumpla lo 
que divulga un video en redes sociales, 
donde un destacado periodista y analista 
político de influencia nacional comenta 
que la elección de NAYARIT ya esta 
arreglada por las cúpulas partidistas 
nacionales. La verdad, esperamos que 
solo se trate de una falsa aseveración 
por que de ser realidad significaría un 
desastroso retroceso para el estado que 
estaría precipitándose en caída libre al 
estancamiento económico, con mayores 
tasas de desempleo, inseguridad y 
mayor pobreza. Pero mientras una u 
otra cosa sucede, los candidatos el 
pasado fin de semana recorrieron el 
estado y MANUEL COTA JIMENEZ 
candidato de la alianza NAYARIT de 
TODOS estuvo en los municipios del 
sur del estado, AMATLAN DE CAÑAS, 
AHUACATLAN e IXTLAN DEL RIO donde 
los militantes y simpatizantes priistas, así 
como aquellos que se identifican con el 
proyecto político del ex líder cenecista, 
se congregaron en puntos estratégicos 
de sus cabeceras municipales para 
participar en lo que han dado a llamar la 
MARCHA DE LA VICTORIA, en las que 
miles de pobladores se dieron cita para 
manifestar el respaldo al candidato de 
la alianza conformada por los partidos 
PRI, PANAL y VERDE ECOLOGISTA. 
NAVARRO por su parte estuvo en San 
Pedro Lagunillas y Compostela, a RAUL 
MEJIA se le vio por el municipio de 
XALISCO.

por ciento del cuerpo estaba calcinado, 
por lo que se esperará los estudios 
forenses para resumir si es hombre o 
mujer, a esta persona se le encontró 
frente a las puertas del CONALEP 
número 169 de Tepic, luego tenemos al 
hombre asesinado por cuatro atacantes, 
quienes solo le dieron 6 balazos calibre 
9 milímetros, en la colonia El Tecolote, 
en el poblado de Trigomil, mientras 
que una persona del sexo masculino 
conducía su camioneta al interior de 
este poblado, dos individuos en una 

motocicleta, le dispararon a quemarropa, 
a esta persona también le descargaron 
6 plomazos, lo que queda claro, es lo 
sanguinario en la que actuaron por la 
cantidad de disparos que les hicieron, 
luego, en la cabecera municipal de 
Xalisco, se encontró sin vida a un joven 
de sexo masculino ahorcado, y con la 
propia cadena de su perro fiel, en la 
colonia Lomas Verdes de esta localidad.
ESPADAZO.- se lo llevan nada menos 
aquellos candidatos a gobernador que 
rehuyeron al debate.
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APRuEBAN LEGISLADORES EN COmISIÓN 
DESAPARECER EL FuERO CONSTITuCIONAL

Por: Bertha Alvarez 
Aprueba la Comisión de Gobernación y 
Puntos Constitucionales del Congreso 
Local derogar artículos de la Constitución 
Política del Estado de Nayarit, para 
acabar con la impunidad que conceden 
los privilegios del fuero que gozan 
funcionarios del Poder Ejecutivo  el Fiscal 
General y constituyentes locales con 
excepción de los jueces y magistrados 
del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), 
de Justicia Administrativa (TJA) y del 
Tribunal Electoral de Nayarit (TEN).
Correspondió a la legisladora, Sofía 
Bautista Sambrano, dar lectura al 
documento propuesto por el legislador 
con licencia Javier Hiram Mercado 
Zamora, el C. Manuel Cota Jiménez y la 
de la voz, en el que se especifican los 
motivos y la exigencia social de acabar 
con la impunidad de los funcionarios 
y legislativos que se amparaban en el 
escudo del fuero para no responder 
ante la autoridad en el cometimiento 
de un delito penal.

La iniciativa en mención, fue aprobada 
por el unánime de los integrantes de 
dicha comisión presidida por el legislador, 
Francisco Javier Jacobo Cambero, para 
proceder a su firma y ser turnada a la 
Sala de Sesiones para ser analizada 
por el pleno de la XXXI Legislatura. 
En su oportunidad del presidente del 

Congreso Estatal, Jorge Segura López, 
declaró a los medios de comunicación 
que la reforma constitucional podría 
quedar aprobada antes de concluir 
la presente legislatura “es algo que 
los ciudadanos estaban esperando 
que por fin se ve cristalizado con la 
participación de todos”.

El diputado presidente de la XXXI 
Legislatura, destacó que esta iniciativa 
de ley pretende que el veto sea regulado 
tomando como premisa fundamental 
los principios de legalidad, honradez, 
lealtad, imparcialidad y eficiencia, 
los cuales rigen el desempeño de la 
función pública que todo servidor debe 
de observar.
Indicó que la reforma constitucional 
observó modificaciones de improcedencia 
social como la desaparición del juicio 
político, propuesto por el legislador con 
licencia panista, Javier Mercado, que debe 
prevalecer cuando a juicio ciudadano 
aplique cuando los gobernantes en 
turno incumplan con el deber conferido.
Por su parte, el coordinador de la 
fracción parlamentaria del PAN, Ramón 
Cambero Pérez, se dijo satisfecho de 
la iniciativa que a propuesta de un 
integrante de su bancada será avalada 
por el resto del grupo parlamentario 
cuando esta reciba el voto en sesión 
legislativa.

GOBIERNO RECLAmA EN AmPARO: 
FEPADE NO DEBE INvESTIGAR PROSA
*…“no se trata de un proceso electoral federal, sino uno del fuero común”, indica el secretario General de 

Gobierno Jorge Armando Gómez Arias, que ha contratado a abogados foráneos para su defensa. 
Por Oscar Verdín Camacho 
El Gobierno del Estado de 
Nayarit considera que la Fiscalía 
Especializada para la Atención de 
Delitos Electorales (FEPADE) no 
tiene facultades para investigar 
el uso del Programa de Seguro 
Alimentario (PROSA), puesto 
que no se utilizan recursos 
federales, sino estatales.
Lo anterior es el argumento 
central en el número de amparo 
1378/2017 que fue presentado el 
viernes 19 en el Juzgado Tercero 
de Distrito de Amparo Penal en 
Tepic, por el secretario General de 
Gobierno Jorge Armando Gómez 
Arias, a raíz de la denuncia 
política y apertura formal de 
carpetas de investigación por 
la distribución de despensas a 
través de PROSA, por parte del 
gobierno de Roberto Sandoval 
Castañeda, para favorecer a 
candidatos del PRI en el proceso 
electoral.
El 15 de mayo, dentro de la carpeta 
de investigación FED/FEPADE/
INAI-NAY/0000729/2017, la 
Fiscalía Especializada solicitó 
a Gómez Arias información 
sobre PROSA, a lo que se negó 
argumentando que el fiscal 
federal no tiene competencia 
para requerirla.

En respuesta a ello, el 18 de mayo 
la FEPADE insistió en el caso 
PROSA, pero ahora haciendo 
referencia a otra carpeta de 
investigación, la FED/FEPADE/
UNAI-NAY/0002265/2016, lo 
que, según el alto funcionario 
estatal, resulta indebido puesto 
que además fue apercibido para 
cumplir la indicación.
“El acto de autoridad reclamado 
viola en perjuicio del suscrito 
quejoso el derecho humano a 
la seguridad jurídica, toda vez 
que lo apercibe de imponerle 
una medida de apremio a pesar 
de que carece de competencia”, 
relata.
La revelación de las dos carpetas 
confirma que es de tiempo la 
indagatoria del uso de recursos 
públicos con fines electorales, 
al amparo de la necesidad y la 
pobreza de las personas.
En su defensa, así explica el 
secretario General de Gobierno 
en el juicio de garantías: 
“…la Federación es competente 
para conocer de un delito en 
materia electoral en supuestos 
específicos que, en el caso que 
nos atañe, no se actualizan (…)
“De la información solicitada 
con fecha 18 de mayo de 
2017, podemos concluir que 

la autoridad responsable se 
encuentra investigando hechos 
relacionados con el Proceso 
Electoral Ordinario 2016-
2017 para elegir gobernador 
Constitucional del Estado de 
Nayarit, Presidentes Municipales, 
Síndicos y Regidores y Diputados 
Locales, para el periodo 
comprendido del año 2017 al 
2021, mismo que inició el 7 
de septiembre de 2016. Luego 
entonces (…) no se trata de un 
proceso electoral federal, sino 
uno del fuero común. Ahora 
bien, es un hecho visible y 
notorio que en el Estado de 
Nayarit, la Fiscalía General 
del Estado cuenta con un 
Agente del Ministerio Público 
Especializado para la Atención 
de Delitos Electorales”. 
Y continúa citando:
“Asimismo, resulta que esa 
Representación Social de la 
Federación, hasta donde tiene 
conocimiento el suscrito, no 
ha ejercido su facultad de 
atracción en cuanto a los 
hechos investigados (…) Ello, 
responde necesariamente a 
que los hechos denunciados no 
tienen conexidad alguna con un 
delito federal y, además, porque 
las elecciones en comento se 

encuentran bajo el mando del 
Instituto Electoral y Consejo 
Estatal Electoral del Estado de 
Nayarit, no del Instituto Nacional 
Electoral”.
Y en cuanto al origen de Programa 
de Seguro Alimentario, explica:
“…el programa denominado 
PROSA no util iza ninguna 
especie de recurso federal, pues 
su funcionamiento depende de 
la partida presupuestal 4150114, 
del Decreto de Presupuesto 
de Egresos del Estado Libre 
y Soberano de Nayarit, para 
el ejercicio fiscal 2017, que 
de acuerdo a su Clasificación 
Adminis t rat iva,  estos se 
contemplan en el Clasificador 
Funcional del Gasto, Programa 
S094 Programa de Atención a 
grupos vulnerables”…
E insiste más adelante:
“…dicho programa se encuentra 
operado por el Desarrollo Integral 
de la Familia (DIF), es decir, 
por un organismo público 
descentralizado reconocido 
como tal dentro de la Ley 
Orgánica del Poder Ejecutivo 
del Estado de Nayarit, además 
de carecer de estas facultades 
en el Reglamento Interior de la 
Secretaría General de Gobierno 
(…), aunado a que dentro de 

las reglas de operación de 
dicho programa, se advierte 
la nula intervención que tengo 
dentro de la operación del citado 
programa”…
Llama la atención que Gómez 
Arias citó como autorizados 
en el amparo a abogados del 
gobierno: Aldo Becerra Cruz, 
Yesca Beatriz Cárdenas Briseño 
y Rodrigo Velasco Contreras, 
pero también autorizó “para 
tramitar y recoger las copias 
solicitadas a los señores Arelly 
Pechir Magaña, Javier Lozano 
Ponzanelli, Gabriel Castañeda 
Gómez Mont, Carlos César 
Álvarez Román, Alexander 
Rubén Castillo, José Mario 
de la Garza Martins, Santiago 
Daniel Pérez Albaran e Isabel 
Esteve Gómez Mont”.
Estos últimos no son abogados 
del estado, sino que serían parte 
de un despacho con oficinas en 
la Ciudad de México.
El Juzgado de Distrito concedió 
a Gómez Arias una suspensión 
provisional contra el acto que 
reclama, en tanto que la FEPADE 
deberá rendir un informe sobre 
la investigación.
La audiencia constitucional está 
fijada para el seis de junio, dos 
días después de la elección.
La noche de este domingo, el 
gobernador Roberto Sandoval, 
punto central de la controversia 
por la entrega de PROSA, 
escribió por Facebook: 
“Buenas noches a todos, que 
mañana sea un buen día y 
mejor semana. Mi amparo es 
Dios y hago del altísimo mi 
asilo, amén!!”.
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Identifican 40 nuevos 
genes relacionados 
con la inteligencia

Dieta balanceada y ejercicio 
evita hipertensión arterial

Peña Nieto lamenta lo 
sucedido en manchester

LONDRES, INGLATERRA.- 
Un equipo de científicos 
ha identificado 40 nuevos 
genes relacionados con 
la inteligencia y las áreas 
del cerebro en las que 
actúan, según un estudio 
que publica hoy la revista 
Nature Genetics.
La investigación, liderada 
por expertos de la Vrije 
Universiteit de Amsterdam 
(Holanda), podría aportar 
nuevos conocimientos 
b i o l ó g i c o s  s o b r e  e l 
funcionamiento del cerebro 
y los procesos cognitivos, 
así como del componente 
genético de la inteligencia 
humana.
Para este estudio, los 
científicos llevaron a cabo 
un análisis de asociación del 
genoma completo (GWAS, 
por sus siglas en inglés) de 
78 mil 308 individuos de 
descendencia europea, entre 
los que se incluían cohortes 
de niños y de adultos.
El gran tamaño de la muestra 
proporcionó a la experta al 
frente de la investigación, 
Danielle Posthuma, y a 
sus colegas, la capacidad 
analítica para identificar 
un número significativo de 

nuevos genes.
Los autores del estudio 
también aportaron nuevos 
conocimientos sobre las 
áreas específ icas del 
genoma que contribuyen al 
desarrollo de la inteligencia 
humana.
En este sentido, identificaron 
22 genes, 11 de los cuales 
eran desconocidos hasta 
ahora, que están asociados 
a la inteligencia gracias al 
meta-análisis "GWAS".
Asimismo, descubrieron 
veintinueve nuevos genes 
adicionales a través de 
otro tipo de herramienta 
denominada análisis de 
asociación de genes de 
genoma completo (GWGAS, 
sus siglas en inglés).
Estos genes, explican los 
expertos, se expresan 
principalmente en el cerebro 
y están implicados en 
procesos de desarrollo 
celular.
Esta nueva información, 
destacan, puede ayudar a 
los investigadores a centrar 
sus estudios sobre genes 
específicos para avanzar 
en el conocimiento de la 
inteligencia y el desarrollo 
cerebral.

La investigación podría aportar nuevos 
conocimientos biológicos sobre el 

funcionamiento del cerebro

Ciudad de México.  El 
presidente Enrique Peña 
Nieto lamentó los hechos 
ocurridos en la Manchester 
Arena, en Inglaterra, cuando 
al parecer un atacante suicida 
se hizo explotar en medio 
de un concierto, causando 
la muerte de al menos 20 
personas y dejando “cientos” 
de heridos.
A través de su cuenta de 
Twitter, el titular del Ejecutivo 
federal expresó su solidaridad 
con la sociedad y el gobierno 
de Reino Unido.
"Lamento los t rágicos 
acontecimientos ocurridos 
en Manchester. Nuestra 
solidaridad con la sociedad 

y gobierno del Reino Unido", 
expresó el mandatario.
Y al mismo tiempo informó 
que la embajada mexicana 

en aquella nación apoyará a 
los connacionales afectados 
quienes se t ienen que 
comunicar a los teléfonos. 

GUADALAJARA, JALISCO.- 
La mejor forma de evitar la 
tensión arterial alta o elevada 
es mediante la combinación 
de una dieta balanceada y 
ejercicio, afirmó la nutrióloga 
de la Secretaría de Salud 
Jalisco (SSJ) Sigrid Pimentel 
Martín.
Explicó que la hipertensión, 
también conocida como 
tensión arterial alta o elevada, 
es un trastorno en el que los 
vasos sanguíneos tienen una 
tensión persistentemente 
alta, lo que puede dañarlos.
"Cada vez que el corazón 
late, bombea sangre a los 
vasos que llevan la sangre a 

todas las partes del cuerpo. 
La tensión arterial es la fuerza 
que ejerce la sangre contra 
las paredes de los vasos 
(arterias) al ser bombeada 
por el corazón. Cuanta 
más alta es la tensión, más 
esfuerzo tiene que realizar 
el corazón para bombear", 
agregó.
La nutrióloga señaló que 
la tensión arterial normal 
en adultos es de 120 mm 
Hg cuando el corazón late 
(tensión sistólica) y de 80 
mm Hg cuando el corazón 
se relaja (tensión diastólica).
"Cuando la tensión sistólica 
es igual o superior a 140 mm 

Hg y/o la tensión diastólica 
es igual o superior a 90 mm 
Hg, la tensión arterial se 
considera alta o elevada", 
detalló.
Advirtió que la mayoría de las 
personas con hipertensión 
no muestra ningún síntoma, 
por ello se le conoce como 
el "asesino silencioso".
"En ocasiones, la hipertensión 
causa s ín tomas como 
dolor de cabeza, dificultad 
respiratoria, vértigos, dolor 
torácico, palpitaciones del 
corazón y hemorragias 
nasales, pero no siempre", 
destacó.
Pimentel Martín dijo que 
las consecuencias de la 
hipertensión para la salud 
se pueden agravar por otros 
factores que aumentan las 
probabilidades de sufrir un 
infarto de miocardio, un 
accidente cerebrovascular 
o insuficiencia renal.
Entre esos factores, dijo, 
está el consumo de tabaco, 
una dieta poco saludable, 
el uso nocivo del alcohol, 
la inactividad física y la 
exposición a un estrés 
permanente, así como la 
obesidad, el colesterol alto 
y la diabetes mellitus.
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manuel Cota nos apoyó con 
gestiones: Aurelio Rojas Navarro

Ya basta que Nayarit 
siga siendo una fábrica 

de millonarios: Xavier 
Fantxeska de Gandiaga 

Después de año y medio, gracias al candidato del PRI, al gobierno del estado 

Por Juan Carlos 
Ceballos  

Tepic. Nayarit.– “Desde hace 
año y medio la SAGARPA 
nos ofreció un apoyo de 
cinco mil pesos por hectárea 
a los productores que 
veníamos sembrando frijol 
y por cambiar de cultivo a 
maíz amarillo, teníamos 
ese apoyo, nos cambiamos, 
sembramos ese grano y a 
la fecha no se nos había 
otorgado el recurso, pero 
ahora gracias a la gestoría 
del candidato a gobernador 
de Nayarit por el PRI, 
Manuel Cota Jiménez, se 
nos entregaron a el primer 
grupo de 17 productores 
588 mil pesos el pasado 
mes de abril”.
Así lo dio a conocer el 
d i r igente estata l  de 
productores de maíz, Aurelio 
Rojas Navarro, añadiendo 
que  posteriormente se 
haría otro depósito para otro 
grupo de productores y a 
los que queden pendientes, 
se nos entregó el recurso 
correspondiente con unos 
días de diferencia.
Sin embargo, dijo el líder de 
los productores de maíz en 
la entidad, que “aun cuando 
gracias a  Manuel Cota se 
les entregó el apoyo que el 
gobierno federal les ofreció 

de todos modos nos dieron 
solo 3 mil 500 pesos por 
hectárea, cuando se nos 
ofreció hace 18 meses, que 
serían 5 mil pesos, pero 
aceptamos recibir lo que 
nos ofrecieron, siempre y 
cuando fuera en una sola 
emisión, porque si es en 
abonos, seguro que no nos 
llega nada”.
Indicó que junto con un grupo 
de productores, tomaron 
las instalaciones de la 
delegación de la SAGARPA, 
“pero gracias a que se 
presentó Manuel Cota se 
nos hizo justicia y se nos 
dió  el apoyo ofrecido, así 
que le estamos agradecidos 
todos los productores por su 
intervención y al gobierno 
de Enrique Peña Nieto 
porque este recurso nos 
será muy útil”.
Rojas Navarro dijo que 
los 164 productores de 
Santiago Ixcuintla que 
sembraron este grano 
están contentos porque 
sus familias recibieron 
este apoyo, ya que los 
hay quienes tienen desde 
4 hasta 20 hectáreas, sin 
embargo dio a conocer 
que este apoyo era por 
tres años y en el primero 
no se nos cumplió, “por lo 
que esperamos que nos 

informen si este apoyo 
continuará, para seguir 
sembrando maíz amarillo 
o continuamos, como el 
pasado ciclo agrícola, 
sembrando garbanzo”.
Recordó que, “la superficie 
total es de mil 600 hectáreas 
y estamos muy contentos 
con las gestiones que realizó 
el amigo Cota Jiménez, 
porque incluso nosotros 
fuimos a la ciudad de 
México para tratar el tema y 
contamos en todo momento 
con el apoyo personal, 
de asesoría y económico 
para nuestra movilización 
y para nuestro plantón 
ante las instalaciones de la 
delegación de la SAGARPA 
aquí en Nayarit”.
Indicó: “lo único que el 
Senador con l icencia 
les pidió desde el inicio 
de este problema, es 
que estuviéramos bien 
organizados y unidos, 
porque si hacíamos el 
trámite de manera personal, 
no lograríamos nada y 
efectivamente, unidos 
logramos obtener un 
acuerdo y el inicio de la 
recepción del recursos que 
se nos ofreció”.
Reconoció: “en este grupo 
de productores de maíz no 
hay líderes ni dirigentes 

Por Juan Carlos 
Ceballos 

Tepic, Nayarit.- “No hay 
excusa ni pretexto válido para 
no atender a los ciudadanos, 
si queremos transformar 
nuestra ciudad y nuestro 
estado, tenemos que poner un 
alto real a la corrupción, a los 
compadrazgos, amiguismos 
y favoritismos; ya basta que 
Nayarit siga siendo una fábrica 
de millonarios y que la gente 
no tenga ni para comer; el 
pueblo ya reaccionó, y así lo 
demostrará en las urnas este 
4 de junio”. Aseveró tajante 
el candidato a diputado local 
del Partido Nueva Alianza 
(PANAL) por el distrito 8 de 
Tepic, Xavier Fantxeska de 
Gandiaga.
Agregó: “Vivimos tiempos 
muy complicados, donde 
las necesidades de la gente 
son cada vez mayores y las 
respuestas son nulas; la 
ciudadanía no merece eso, 
los ciudadanos tienen que ser 
tratados como se merecen, 
con respeto, sencillez, calidad 
y sensibilidad, tenemos que 
hacer suyas sus necesidades, 
sus demandas y su sentir, 
pero sin falsas promesas; el 
pueblo ya no quiere eso, el 
pueblo requiere soluciones, 
eso es lo que van recibir; 
una vez que con su apoyo 
y su voto pueda ser su voz 

en el Congreso del Estado”.
Fantxeska de Gandiaga 
informó que durante su 
campaña proselitista ha 
visitado los ejidos barrios y 
colonias del octavo distrito 
local electoral, entre las que 
destacan Mora, Francisco 
Villa, La Taberna, Infonavit 
El  Mirador,  Lomas de 
Cortez, Venceremos; en 
donde escuchó y visualizó 
las grandes necesidades 
y carencias que tienen 
los habitantes de dichos 
asentamientos humanos, 
quienes le manifestaron su 
total apoyo y respaldo, para 
que el primer domingo de 
junio sea el próximo diputado; 
porque ya no van a permitir 
que sean los mismos de 
siempre, que solo los buscan 
cuando piden el voto y cuando 
llegan ni se acuerdan de 
quienes los llevaron al poder.
Xavier Fantxeska indicó 
que acude día a día con los 
habitantes del 8 distrito para 
conjuntamente construir una 
agenda; que le permita, una 
vez llegando al Congreso, 
rea l izar  las  gest iones 
necesarias para resolver la 
problemática que a diario 
enfrentan. “E incluso de ser 
necesario del mismo sueldo 
del diputado, porque nosotros 
vamos a servir en serio”. 
Concluyó.      

políticos, sino que somos 
campesinos y agradecemos 
el apoyo recibido porque es 
para beneficio de nuestras 
familias y de nuestros 
cultivos, ya que con ello 
estamos en posibilidad de 
mejorar las condiciones de 
la tierra para sembrar lo 
que necesite el mercado”.

En cuanto a la política, 
dijo Aurelio Rojas que 
Manuel Cota, de llegar a 
la gubernatura de Nayarit, 
seguramente que le va a ir 
bien a todos los nayaritas, 
“porque es la esperanza de 
los verdaderos productores 
en el campo y sobre todo al 
conocer el sector, a todos 
nos va a estar apoyando el 
próximo gobierno estatal, 
porque esperamos apoyo 
los campesinos, no que 
se apoye a las empresas 
o a los intermediarios, así 
que consideramos que los 
‘coyotes’ se terminarán”. 
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Destacan propuestas de manuel Cota en el debate

Gobierno del Estado impulsa el deporte: Nayarit 
en el medallero de la Olimpiada Nacional 2017

El patinador nayarita Héctor 
Ruvalcaba López, logró subir 
al pódium en la prueba de 
los 10 mil mts. eliminación 
y puntos en la categoría 
Juvenil Mayor, en lo que fue 
el primer día de competencia 
de Patines Sobre Ruedas, 
en instalaciones  de la pista 
de patinaje del Centro de 
Alto Rendimiento (CARE), 
en Monterrey, Nuevo León, 
sede de la Olimpiada Nacional 
2017. 
 El nayarita sumó un total 
de c inco puntos,  para 
adjudicarse la medal la 
de plata, mientras que el 
competidor del vecino estado 

de Jalisco logró la medalla 
de oro al contabilizar 13 
puntos, la medalla de bronce 
fue para el capitalino con 3 
puntos. 

E n  o t r o s  r e s u l t a d o s 
destacados, en la misma 
prueba, Erick Eduardo Padilla 
Gómez quedo en el sexto 
sitio, mientras que en la rama 
femenil Ana Cristina Medina 
obtuvo el quinto sitio. 
En lo que corresponde  a la 
prueba de 300 metros crono, 
categoría Juvenil Menor rama 
femenil, Marina Delgado 
León obtuvo el sexto sitio.
Sí mismo la nayarita, Michelle  
Josui López Flores  realizó 
una eliminatoria perfecta al 
ganar sus 5 combates, para 
catapultarse  como primer 
lugar a ronda  semifinales  
y asegurando medalla que 
le faltaba color.
En combate por medalla 

de oro, Michelle enfrentó a 
Katia Salcido de Jalisco. La 
tapatía pronto sacó ventaja, 
manejó la distancia y veloces 
contragolpes para seguir 
sumando puntos que la 
colocaron 5-0.
Con menos de 20” en el reloj 
el coach de Jalisco pidió 
revisión de video ya que a su 
juicio hubo puntos en cabeza 
de su pupila, tras revisión  
los jueces determinaron 
que si lo hubo y con el 8-0 
se declaró el nocaut.
Aunada a la medalla de 
plata de Pablo Benavides 
en +76 kg,  el Karate Do 
nayarita cierra participación 
en Olimpiada Nacional 2017 
con 2 medallas argentas.

Las delegaciones  nayaritas 
de Patines Sobre Ruedas y 
Karate Do, viajaron la tarde 
del jueves para encontrarse 
con su destino, la Olimpiada 
Nacional 2017, con sede en 
Monterrey, Nuevo León.
La  intensa preparación de 
todo un ciclo de atletas y 
entrenadores, se resume a 
una competencia a la que 
llegan solo los mejores de 
México, con el objetivo común 
de llevarse las medallas en 
disputa.
Previo al viaje, el Gobierno 
del Estado mediante INCUFID 
cumplió con la entrega de 
su kit deportivo para cada 
uno de los viajeros, que 
consta de maleta, playera 
de viaje y/o competencia, 
así como el juego de pants y 
chamarra- Además, gracias 
al esfuerzo del gobierno del 
estado, este año cada uno 
de  los participantes reciben 
$300.00  para gastos de viaje.
Gracias al convenio con 
la línea Estrella Blanca, 
las delegaciones estarán 
viajando   en la comodidad 
de autobuses de primera 
línea, que los hará llegar 
con bien a su destino.

• TURISMO ECOLÓGICO, MÁS INFRAESTRUCTURA EN SALUD, CRÉDITOS A EMPRENDEDORES Y EL 
SALARIO A LA MUJER, LOS TEMAS QUE MÁS LLAMARON LA ATENCIÓN.

• EMPRESARIOS AVALARON LAS PROPUESTAS DEL PROYECTO “MISIÓN CENTENARIO”.

Con cinco de los ocho 
candidatos a Gobernador de 
Nayarit, se llevó a cabo el 
segundo debate en el Teatro 
del Pueblo,  recinto que el 
Consejo Empresarial eligió 
para que los aspirantes a 
dirigir el Estado expusieran 
sobre Desarrollo Económico, 
y fue Manuel Cota con sus 
propuestas, quien destacó 
de entre sus oponentes.
El candidato de la coalición 
"Naya r i t  de  Todos " , 
Manuel Cota, explicó a los 
empresarios, organizadores 
del debate, que él aspira 
a gobernar con ellos y 
que no habrá funcionarios-
empresarios, ni funcionarios-
constructores. El candidato 

de “Nayarit de Todos”, 
explicó que la tarea de 
Gobierno requiere de todos 
los sectores, incluido el 
empresarial, desde sus 
trincheras: “Mi compromiso 
con los empresarios es que 
gobernaremos juntos de 
manera clara y transparente. 
Auténticamente deseamos 
que a Nayarit le vaya bien”.
El desarrollo económico, 
también implica medidas 
de inclusión social, explicó 
Cota Jiménez y para ello es 
que desarrolló y expuso en 
el debate, un proyecto para 
la mujer, pilar de la unidad 
familiar en México: “Vamos 
por el Programa 'Salario 
Mujer', así lo llamamos y es 

para esa mujer indígena, para 
esa ama de casa que está 
al pendiente de su familia. 
El Salario Mujer, será un 
salario de justicia y es mi 
propuesta para las mujeres 
con necesidad”.
Además, Manuel Cota, 
recordó a los empresarios 
organizadores del debate, 
avalado por la autoridad 
electoral; que el turismo 
como la agricultura, la 
pesca, la ganadería es 
una gran alternativa para 
el despegue económico. 
“Por eso, la ampliación de 
la Riviera Nayarit para que 
los municipios tengan la 
oportunidad de crecimiento. 
Son 300 km de litoral, sol, 

playa, pero vamos al turismo 
alternativo, al turismo de 
montaña, al turismo religioso, 
que tiene gran riqueza en 
nuestra tierra. Son 700 
hoteles, 30 mil habitaciones, 
creo que en esta ampliación 
indudablemente le irá muy 
bien a Nayarit, hay que 
vincularlo con los pequeños 
y medianos empresarios”.
El compromiso de Manuel 
Cota, es que los funcionarios 
se dediquen a trabajar 
en el gobierno y generar 
desarrollo social, y que los 
empresarios se dediquen 
a hacer negocios, obtener 
ganancia y generar despegue 
económico regional, con el 
apoyo del Gobierno.
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manuel Cota sin duda alguna un 
rotundo triunfo: Gregorio Suarez 

Entrega de PROSA es totalmente Legal

Por: Martín García 
Bañuelos

Tepic.- El candidato a 
Regidor por la Demarcación 
número 10 de Tepic, 
Gregorio Suarez Villegas, 
señaló en entrevista, que en 
su participación dentro del 
Partido Verde Ecologista, 
la gente lo ha visto con 
buenos ojos para llevarlo 
al triunfo en esta contienda 
electoral de este próximo 
4 de junio.
Asimismo, agregó el 
entrevistado, que dentro 
de los trabajos que está 
realizando, ya ha recorrido 
colonia por colonia, ejido 
por ejido, casa por casa, 
recogiendo las demandas 
de trabajo que la gente le 
está exponiendo y que son 
muchas las necesidades 
que existen dentro de su 
demarcación, en las que 
trabajará sin descanso 

una vez haya ganado esta 
contienda electoral en la 
que está participando.
Abundando, que en los 
recorridos que está llevando 
a cabo, “más que hablar de 
política, nosotros vamos 
con el compromiso y la 

C O m u N I C A D O
 Con la finalidad de informar de manera objetiva y veraz a la 

sociedad nayarita, se emite ante los medios de comunicación y 
público en general, lo siguiente:

1.- El Secretario General de 
Gobierno del Poder Ejecutivo del 
Gobierno del Estado de Nayarit, 
promovió un Juicio de amparo, ante 
la jurisdicción y competencia del 
Poder Judicial de la Federación, 
con residencia en el Estado.
2.- El acto de molestia que se reclama 
ante la Autoridad Constitucional, 
son los actos de investigación que 
realiza la Fiscalía Especializada 
en Delitos Electorales, consisten 
en los apercibimientos de 
rendir información fuera de 
sus facultades legales como 
Titular de la Secretaria General 
de Gobierno, pero realizados en 
contra de su persona, con aplicación 

de medios de apremio que regulan 
las normas procesales penales, 
que sin duda, generan un acto que 
afecta la persona y familia.
3.- Así como también se advierte ante 
el Órgano de Control Constitucional, 
la falta de competencia de la 
FEPADE, ya que, de acuerdo a las 
disposiciones legales, es competente 
materia federal y no estatal, esto no 
es con la finalidad de entorpecer o 
dejar de rendir informes dentro de 
las carpetas de investigación, si no 
por el contrario, el de refrendar la 
soberanía del Estado y la fortaleza 
de sus instituciones. 
Esperaremos lo que determine el 
Poder Judicial Federal al respecto. 

de Todos”, donde nuestro 
candidato a Gobernador 
del Estado, Manuel H. Cota 
Jiménez, sin duda alguna 
logrará un contundente 
triunfo, y yo como Regidor 
en la Demarcación 10, ya 
que él ha demostrado en 
todos los cargos que ha 
desempeñado a lo largo 
de su vida, la honradez, 
capacidad de servicio y 
calidad moral en favor de 
los nayaritas”.
Por último, expresó, “en este 
sentido, nosotros estamos 
haciendo propuestas reales 
que en su momento vamos 
a cumplir, una vez que 
hayamos logrado el triunfo 
electoral este próximo 4 
de junio, ya que por parte 
de la gente hemos tenido 
buena aceptación, y ellos 
están depositando toda la 
confianza en un servidor, 
Gregorio Suarez Villegas, 
por este razón y ya en el 
Cabildo de Tepic, seguro 
estoy, que no les vamos a 
fallar y después del triunfo 
electoral regresaremos a 
darles las gracias”.

En el expediente SUP- JRC- 
384-2016, la Sala Superior 
del Tribunal Electoral de la 
Federación, consideró: "que 
no está prohibida 'per se' 
la ejecución de programas 
sociales en los procesos 
electorales..."
Además, del artículo 11 
fracción II de la Ley General 
en materia de Delitos 
Electorales se desprende 
que la conducta prohibida 
es el condicionamiento 
de Programas con fines 
electorales.
El Gobierno del Estado ha 
permanecido en vigilancia 
para que la entrega de PROSA 
continúe realizándose con 
estricto apego a la ley 
y llama a la sociedad a 
denunciar ante las instancias 
correspondientes cualquier 
actividad que consideren 
irregular, para así evitar que 
se politice un programa que 
ha contribuido a mejorar la 
calidad de vida de miles de 
nayaritas.

La entrega de productos 
del  Programa Seguro 
Alimentario (PROSA) es 
totalmente apegada a la 
ley, ya que persigue un 
fin de orden público, al 
alimentar a más de 50 mil 
familias nayaritas de manera 
periódica.
El producto que se ha 
entregado mes con mes a 
dichos hogares desde hace 
casi cinco años, no debe 
interrumpirse por cuestiones 
políticas, pues de hacerlo 
se estaría afectando la 
economía y bienestar de 
las personas beneficiadas.
El programa del seguro 
alimentario cuenta con 
reglas de operación que 
fueron publicadas en el 
periódico oficial del estado 
de Nayarit dando certeza en 
el cumplimiento continuo 
para los beneficiarios de 
dicho programa, el seguro 
alimentario fue aprobado 
y financiado con recursos 
públicos estatales para 
llegar a todo el padrón de 
beneficiarios.

emoción social de poder 
regresar con la gente en 
lo que hoy está exigiendo, 
sobre todo los jóvenes, que 
nos piden Becas y apoyos 
para continuar estudiando, 
y no ser nosotros como los 
mismos de siempre, que 

han hecho malos gobiernos, 
que ni siquiera atienden a 
la ciudadanía y que nada 
más ven por sus propios 
intereses”.
“Asimismo, decirte, que 
estamos participando con 
la Coalición “Nayarit es 
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Por Eréndida A. Márquez
T E P I C . -  E l  c a n d i d a t o 
independiente, Jorge Richardi, 
expresó su preocupación porque 
realmente, dijo, se ha hecho 
poca obra pública en Tepic 
y el Ayuntamiento carece 
de la adecuada capacidad 
administrativa para cumplir y 
cubrir gastos de operación, por 
lo que falla de forma continua y 
recurrente en sus obligaciones.
Recalcó que en Tepic existe una 
admin is t rac ión 
pública municipal 
que ha fallado, que 
es ineficiente y que 
definitivamente es 
un caos en su 
operación diaria.
“En Tepic tenemos 
un Ayuntamiento 
que no es capaz de 
cubrir una nómina 
cada quincena de 
manera oportuna; 
escuchamos las 

quejas constantes de parte de los 
trabajadores de que no reciben 
sus pagos y  no tienen la certeza 
de que al llegar la quincena van 
a recibir su salario”, señaló.
“Para toda persona que trabaja, el 
salario es sagrado; nadie trabaja 
por gusto ni por diversión, todos 
tenemos necesidades, y en la 
capital nayarita y en cualquier 
otro lugar se tiene que respetar 
el pago a los trabajadores, 
así como sus  prestaciones y 

ACTuAL GOBIERNO DE TEPIC HA 
FALLADO A LA GENTE: RICHARDI

 Es ineficiente y definitivamente es un caos en su operación diaria

explica qué va a pasar con 
los servicios o la venta que 
realizaron.
“Es una herencia maldita  que 
vamos a recibir; el Ayuntamiento 
sigue acumulando deuda pública 
y no la está cubriendo, y lo que 
va a hacer es que la deuda se 
la va a dejar al siguiente que 

derechos”, añadió.
Como ciudadano y candidato, 
Richardi lamentó que Tepic 
tenga una administración pública 
fallida, “la cual no ha sido capaz 
de cumplir las obligaciones que 
tiene con la sociedad y con los  
diferentes proveedores”.
Ya hace falta la llegada de un 
candidato honesto, responsable 
y comprometido con la gente, 
“y ese será Jorge Richardi 
─aseguró─, el único candidato 
genuina y verdaderamente 
independiente para Tepic”.
Refirió que hay casos de 
empresas y de comerciantes 
tepicenses que le apostaron 
todo su patrimonio a brindar 
sus productos o servicios al 
ayuntamiento, incluso todo su 
capital en una sola operación de 
venta, y es hora que no reciben 
su pago después de meses, y 
algunos hasta de años, señaló.
“De esta forma, lejos de generar 
crecimiento y movimiento 

económico, el Ayuntamiento 
de Tepic no solamente no 
cumple sino que detiene y frena 
el desarrollo económico local”, 
apuntó.
Jorge Richardi puntualizó que 
hay muchos comerciantes y 
empresarios que están totalmente 
en la quiebra por esas razones, 
y hasta el momento nadie les 

Decano del periodismo en Nayarit

MoMEnto Político
Por Brígido Ramírez Guillen

Las marchas del triunfo por el territorio nayarita, 
un masivo apoyo popular a Cota

de Cañas, el candidato priísta Manuel 
Cota Jiménez se refirió a la importancia 
de mover económicamente esta zona 
de Nayarit, pues dijo, tiene cerca un 
punto importante para atraer el turismo, 
Guadalajara:
“La vocación turística está presente en 
esta región. Vamos a traer turismo del 
Estado de Jalisco como lo hace Santa 
María del Oro. Hay mucha gente que vive 
en la zona metropolitana de Guadalajara 
y que desea un balneario, una tarde, una 
mañana fresca, un espacio hermoso, 
con buena gente con buen espacio y 
con buen servicio, eso será Amatlán de 
Cañas con Lety Becerra como Presidenta 
Municipal y el Gobierno Estatal que 
habré de encabezar, respaldando estos 
proyectos”.... Cota Jiménez agradeció la 
presencia los líderes de la región y de 
la gente comprometida con el proyecto 
“Misión Centenario Nayarit, les refrendó 
que los próximos cuatro años, las 
causas sociales serán la prioridad... Los 
reporteros de la región sur de Nayarit, 
no desaprovecharon la oportunidad para 
entrevistar a quien muchos llaman ya, el 
próximo Gobernador de Nayarit, Manuel 
Cota, quien respondió las preguntas 

hechas sobre el debate de este lunes: 
“Feliz, voy a lo que me encanta, lo que 
auténticamente soy es un político listo 
para el debate. Tengo conocimiento, 
tengo experiencia y elementos, pero lo 
más importante, autoridad moral. Soy 
un priísta con ética, tengo respeto por 
los nayaritas y cariño o por mi tierra, 
va a estar muy interesante, no se lo 
pierdan”... Cota Jiménez cerró las 
marchas triunfales por estos municipios, 
refrendando su compromiso de trabajar 
para que los nayaritas tengan mejores 
empleos, particularmente, las mujeres, 
de  quienes aseguró, en muchos casos, 
son el único sostén de la familia.... El 
segundo debate de los candidatos al 
gobierno de Nayarit se realizó este 
lunes 22 de mayo en el Teatro del 
Pueblo, organizado por el Consejo 
estatal Empresarial de Nayarit con la 
autorización del Instituto Estatal Electoral, 
en el que intervinieron Manuel Cota 
Jiménez del PRI; doctor Miguel Ángel 
Navarro Quintero, del partido MORENA; 
Raúl Mejía González del Movimiento 
Ciudadano; Hilario Ramírez Villanueva 
(Layin) candidato Independiente y 
otros tres independientes... En forma 

anticipada se anunció que no asistirá 
el joven empresario de Grupo Alicia, 
Antonio Echevarría García, de la alianza 
PAN-PRD-PT-PRS; después de no 
haber participado en otro evento, en 
la Universidad Autónoma de Nayarit, 
en que tendría que exponer sobre 
sus propuestas de gobierno, planes y 
programas, como lo hicieran los demás 
candidatos... En esta vez, en el debate 
de este lunes se tuvo nuevamente su 
ausencia, aduciendo Echevarría que por 
compromisos con hoteleros de Bahía de 
Banderas no podía asistir al segundo 
debate... sobre su no presencia en la 
Universidad Autónoma de Nayarit y al 
segundo debate de parte de Antonio 
Echevarría, el presidente nacional del 
PRI, Enrique Ochoa Reza, se expresó 
que: "el Junior le raja al debate porque 
no tiene ideas propias,  ni propuestas 
convincentes, a sabiendas además que 
perdería ante el candidato priísta Manuel 
Cota".... Por su parte Cota externó que 
el "junior" al no asistir a un debate es 
que no sirve para gobernar, pues no 
tiene que ofrecer a los ciudadanos para 
trasformar Nayarit... En este segundo 
debate no se permitiría leer lo que tendría 
que exponer, ni llevar asesores, solo 
tarjetas para hacer algunos apuntes; 
todo sería en forma improvisada, con el 
conocimiento amplio de los temas... Se 
le ha criticado a "Toñito" que tiene muy 
notorio "pánico escénico" aún cuando 
no se tenga la presencia de público 
alguno... Por lo avanzado del tiempo, 
nos fue imposible hacer una reseña o 
comentario del debate de este lunes, por 
lo que lo haremos posteriormente... Hasta 
la próxima... Decano del periodismo. 

En los últimos días de campañas 
del candidato a gobierno del estado, 
Manuel Cota Jiménez, se ha visto una 
notoria presencia de miles y miles de 
ciudadanos participando en lo que ha 
dado por llamar las Marchas del Triunfo, 
como un apoyo a su proyecto, de llegar 
a dirigir los destinos de la entidad con 
el voto mayoritario de los electores, en 
este 4 de junio del 2017... Acaponeta, 
Tuxpan, Rosamorada, Ruiz, Santiago 
Ixcuintla, Ixtlán del Río, Ahuacatlan, 
Acatlán de Cañas, Compostela, se 
destacaron sobre manera con su 
aportación masiva de sus contingentes 
a su paso por las principales avenidas, 
encabezando esas marchas por el mismo 
abanderado de la coalición Nayarit de 
Todos, Manuel Cota, acompañado por 
los candidatos a los cargos de elección 
de esos municipios e integrantes de los 
sectores campesino, obrero y popular... 
La presencia de estos pilares del Partido 
Revolucionario Institucional en eventos 
de esa naturaleza, da una muestra que el 
partido de las mayorías vuelve a fortalecer 
sus estructuras, que se habían perdido 
en el vacío por las malas políticas de los 
mandos estatales de este instituto político 
en los últimos años... Son marchas del 
triunfo anticipado, que se dará el 4 de 
junio, día de las elecciones en que se 
renovarán los poderes del estado de 
Nayarit... Así podemos anunciar, que la 
Marcha del Triunfo principal se tendrá el 
31 de este mes, en esta capital tepicense 
con el cierre de campaña electoral del 
candidato Manuel Cota Jiménez... Por 
otra parte en su visita por los municipios 
de Ixtlán del Río, Ahuacatlán y Amatlán 

llegue como alcalde; por ello 
denuncié el problema de crisis 
en el SIAPA, donde impera el 
desorden y la corrupción”, refirió.
El SIAPA debe a la Comisión 
Federal de Electricidad más de 46 
millones de pesos, poniendo en 
riesgo el suministro permanente 
de agua a los usuarios de Tepic, 
ejemplificó.
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5 Ejes fundamentales en el 
Plan de Gobierno de Ivideliza 

y apatía.  
*Se tendrán LICITACIONES 
PUBICAS TRANSPARENTES, 
los ciudadanos podrán enterarse 
que compra el ayuntamiento, 
bajo qué condiciones y a quien. 
No habrá cartas bajo la mesa 
ni dados cargados a favor de 
nadie.
*NO HABRÁ IMPUNIDAD para 
ningún funcionario, ni de los 
actuales ni los que se incorporen 
en el futuro. En mi gobierno solo 
habrá funcionarios que trabajen 
bien, con antecedentes positivos, 
con capacidad y vocación de 
servicio. Se establecerán 
controles de confianza para 
contratación y permanencia.
*Se abrirá  el PADRON DE 
PROVEEDORES para que 
todo aquel que quiera pueda 
inscribirse y pueda venderle 
al ayuntamiento, priorizando 
a los vendedores locales en la 
asignación de proyectos y compra 
de insumos para la operación 
del gobierno municipal.

Servicios Públicos.
* A G U A E F I C I E N T E  s e 
emprenderá un programa amplio 
para el mejoramiento de la 
red que incluye la sustitución 
de tuberías, rehabilitación de 
Pozos y la promoción de la 
cultura en el manejo del agua. 
Cuidaremos que la tarifa sea 
justa con el apoyo del estado 
y la federación.

El gobierno no es asunto de una sola persona, a Tepic lo sacamos 
adelante todos, Tepic va ser independiente: Ivideliza Reyes.

Tepic,  Yo Te Propongo es la 
propuesta donde se encuentran 
los cinco ejes que serán  
fundamentales y la columna 
vertebral del plan de gobierno  
de Ivideliza Reyes, candidata 
independiente a la alcaldía de 
Tepic,   en donde se ubican sus 
propuestas, e ideas y  proyectos 
de los ciudadanos, para lograr 
tener un mejor Tepic, el que 
soñamos.
En este plan serán escuchadas 
las peticiones y opiniones para 
la toma de decisiones y acciones 
a aplicar dentro de la capital, 
no más funcionarios elegidos 
por compromisos políticos, no 
más prebendas por acuerdos 
partidistas, no más negocios y 
no más abusos de poder.

Propuestas
Participación Ciudadana.
* S e  i m p l e m e n t a r á 
e l  P R E S U P U E S T O 
PARTICIPATIVO.-   para que la 
sociedad sea quien decida qué 
tipo de obras deberán realizarse 
en su colonia y supervise que se 
hagan bien, que no sean obras 
de ocurrencia o improvisadas.  
*  La implementación de 
RATIFICACION DEL MANDATO 
A FUNCIONARIOS, ningún 
funcionario permanecerá en 
su puesto si no da resultados, 
por ello se aplicarán revisiones 
constantes y medidas correctivas 
a tiempo para que nadie se desvié 
de sus objetivos. Pediremos 
opinión a la sociedad del trabajo 
del funcionario y todas las áreas, 
si la evaluación social aprueba 
al funcionario se queda, si no 
se va
*Se creará un COMITÉ 
C I U D A D A N O  PA R A L A 
EVALUACION DEL TRABAJO 
DE LOS FUNCIONARIOS 
MUNICIPALES, y los puntos 
para su evaluación no serán 
políticos, sino técnicos. El 
comité estará integrado por el 
Sector Empresarial, Académicos, 
ONGS, IMPLAN, Profesionistas, 
y Ciudadanos respetables.
 Anticorrupción y Honestidad.
La corrupción destruye a la 
sociedad, hace ineficaces a 
los gobiernos y los convierte 
en enemigos de la gente. La 
corrupción lo que ha generado 
en Tepic son rezagos en su 
desarrollo, incapacidad para 
tomar buenas decisiones, 
irresponsabilidad, indolencia  

*Implementaremos un plan de 
PAVIMENTACIÓN  donde la 
calidad de los materiales sean 
mejores  y una estrategia para que 
las brigadas de mantenimiento 
sean más efectivas y oportunas 
en las calles.
*En materia de SEGURIDAD, 
regresaremos la tranquilidad 
de las calles, y para ello nos 
concentraremos en una estrategia 
de sectorización, esto permitirá 
instalar módulos de vigilancia, 
policía de proximidad, mucho 
más cercana, y la solidaridad 
entre los ciudadanos para ser 
vigilantes de la seguridad de 
todos.
Funcionarios Públicos con 
Vocación de Servicio. 
*No más funcionarios en cargos 
públicos por compromisos 
políticos, al frente de las 

pos ic iones de l  gab inete 
habrá especialistas capaces, 
preparados y con vocación de 
servicio. Se trata de mejorar el 
municipio, superar los problemas 
y elevar la calidad de vida  de 
los ciudadanos.
* Un gobierno eficiente necesita 
acercarse a la gente, por eso 
se habilitarán AUDICENCIAS 
PÙBLICAS y uti l izaremos 
la tecnología para facilitar 
el acercamiento sociedad – 
gobierno.
*Se dotará de las herramientas 
necesarias para que el funcionario 
y trabajador presenten un servicio 
eficiente a la ciudadanía, un 
trato digno y humano.
Agenda Ecológica

*El tema de la BASURA SE 
REQUEIRE UNA SOLUCION 
INTEGRAL en rutas, equipo, 
confinamiento y tratamiento, 
por ello trabajaremos con 
expertos, renovaremos el equipo, 
y mejoraremos la logística de 
recolección y haremos de Tepic 
una ciudad orgulloso de su 
limpieza.
* El servicio de limpieza seguirá 
siendo una responsabilidad del 
municipio y bajo esta premisa 
consideramos que el manejo de 
los residuos debe convertirse 
en una oportunidad, que puede 
convertirse en una fuente de 
recursos para el municipio.
*Se propiciará la industria 
del RECICLAJE, que por una 
parte reduzca el tema de la 
basura inutilizable y por otro 
se aprovechen los materiales 

plásticos, metálicos, papel, 
cartón para diversos usos 
industriales. Los ingresos de 
esta industria se aplicarían 
en obras que beneficien a los 
tepicenses en sus colonias.
*Se crearán programas para 
crecer la cantidad y la calidad 
de las áreas verdes de la ciudad, 
porque está comprobado  que 
una ciudad con más áreas verdes 
es una ciudad sana, con menos 
delincuencia, más creativa, más 
integrada y por ende más feliz.  
Generar condiciones para 

que se genere empleo.
*El ayuntamiento no es generador 
de empleo, pero si le corresponde 
promover y facilitar la operación 
de empresas en el territorio, para 

ello habilitaremos una ventanilla 
única que facilita los tramites en 
orden y legalidad. Se revisará 
la normatividad municipal para 
simplificar estos procesos, 
además de promover incentivos 
a los negocios independientes.

 Recuperación del centro 
histórico

*Reforzaremos el sentimiento 
de orgullo de identidad de 
los tepicenses, para ello se 
implementará el rescate de 
espacios tradicionales, y vitales 
para la ciudad, como son los 
mercados  plazas y edificios. 
Nos enfocaremos en el centro 
histórico que es el alma y el 
corazón de Tepic, a fin de 
convertirlo en un referente 
de orgullo, un centro limpio, 
culturalmente vivo y diverso. Con 
la misma visión nos centraremos 
en promover identidad y sentido 
de pertenencia en los barrios   
y colonias de Tepic.
Casas de la Mujer en tu Colonia 
y Clubes de la Tercera Edad.
*Se reactivarán y se transformarán 
en centros de integración  
comunitaria que permitan 
actividades de capacitación 
en materia de oficios, cultura, 
arte y manualidades.

Cultura y Deporte
*Se mantendrá el Festival de las 
Letras de Tepic, se realizarán 
más actividades en esta fiesta 
de la lectura, así mismo espacios 
para las artes, la fotografía, 
pintura, teatro, por mencionar 
algunos.
*En el deporte no solo se 
necesitan abrir más espacios, sino 
rehabilitar los existentes, a fin de 
que estén en buenas condiciones 
de uso y funcionamiento, se 
trata de extender el deporte 
a todas las localidades, crear 
escuelas, torneos para que se 
convierta en un sano habito de 
nuestra sociedad.
Este es el futuro que viene para 
Tepic, un futuro con certeza, 
honesto y eficiente. Tepic va ser 
independiente, Ivideliza será la 
presidenta  y gobernará junto 
con los ciudadanos.
Estos c inco ejes fueron 
presentados  ante más de 900 
ciudadanos, y con la presencia 
de Alfonso Martínez, el primer 
independiente en ganar una 
capital de estado, y quien 
reiteró que Los partidos políticos 
están preocupados de  que se 
les derrumbe su imperio con 
la llegada de Ivideliza Reyes 
como presidenta municipal 
independiente. 



Martes 23 de Mayo de 201710

LE OFRECE:
Carrera de Técnico en Inglés- 14FT485Incorporada a la SEP 

CCT18PBT0264V 

Inicio de cursos 

escolarizado

24 de Abril, y en 

Sabatino 29 de Abril
Próximo 

Ciclo Escolar 

Preparatoria

Apertura de cursos de Capacitación para personal 
de Turismo y Ayuntamientos en horario especial.

INFORMACION:
AV. LAGO SUPERIOR 141 ESQ. MAR CARIBE, FRACC. LAGOS DEL COUNTRY

311 129 02 05 UNITEP DE CAJEME @unitepdecajeme

unitepdecajeme@outlook.com

15% DE DESCUENTO QUIEN PRESENTE ESTA PUBLICACION

¡Inscripciones 

Abiertas!

Horarios: Matutino 9:00 - 10:30 
Vespertino 4:00 - 5:30, 5:30-7:00, 7:00-8:30

Sabatino de 8:00 a 14:00 hrs y 14:30 a 19:00 hrs

Cursos para Niños - Adolescentes Adultos 
de Inglés, Francés y Alemán

Preparatoria Trilingüe 
Intercambios 1 Semestre en el Extranjero

Carrera de Técnico en Francés- 14FT486  

UNITEP DE CAJEME

Gabinete de gente preparada 
no de compadres: Layín

"En el gobierno independiente 
que la ciudadanía y yo vamos 
a construir después del 4 
de junio, no tienen cabida 
los compadrazgos en los 
puestos de primer nivel, 
pues el gabinete de gobierno 
debe estar  const i tu ido 
po r  c i udadanos  b i en 
preparados, especialistas 
en cada área, para que 
le presten un verdadero 
servicio a la población 
gobernada", expresó el 
candidato independiente a 
la gubernatura de Nayarit, 
Hilario Ramírez Villanueva, 
el Amigo Layín, quien agregó 
que las administraciones 
p a s a d a s  h a n  t e n i d o 
problemas a causa de que 
ponen en los puestos públicos 
a sus amigos, compadres y 
parientes.
Layín subrayó que Nayarit 
ya no está para que lo 
sigan saqueando, "no se 
hartan de robar, a manos 
llenas, siempre viviendo 

del presupuesto, pegados 
a la teta y si no ellos, sus 
parientes, y esa es causa de 
que el estado tenga pobreza 
generalizada y no se mueva 
para nada el dinero, pues 
nomás ellos son los que le 
ganan".
El abanderado independiente 
al gobierno de Nayarit dijo 
además que se siente 
"contento por todo el apoyo 
sincero que vengo recibiendo 
de parte la ciudadanía, me 
da gusto que hay buena 
recepción a las propuestas, 
la gente sabe que tengo 
mucha voluntad de hacer 
las cosas y que si me dan 
la confianza, no les voy a 
fallar".
Hay que señalar que el amigo 
Layín tiene buena aceptación 
entre todos los sectores 
de la entidad, lo mismo el 
campesino, el obrero, el 
empresario, las mujeres, los 
jóvenes, los adultos mayores, 
las familias de las personas 

con capacidades diferentes, 
tienen la esperanza puesta en 
que hará un buen gobierno, 
en donde en verdad le vaya 
bien a todos y no solo a los 
que están en el poder como 
ha sucedido siempre.

"Hay mucho por hacer, y 
estos cuatro años de gobierno 
no vamos a tener descanso 
para que se cumplan todos 
los compromisos existentes 
y los que vayan saliendo. 
Yo creo que Nayarit ya no 

puede seguir en el atraso, 
en la marginación, en la 
miseria y el bandidaje que 
han hecho muchos, por eso  
este 4 de junio voy a ocupar 
el voto de todos, para hacer 
realidad estos compromisos".

Nayarit necesita los mejores hombres y mujeres para salir adelante, afirmó el candidato independiente a la gubernatura
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Este lunes, Javier Castellón 
presentó la  propuesta 
denominada Juntos por el 
Campo que tiene la finalidad 
de incentivar la productividad 
del sector agrario en Tepic, así 
como resolver los problemas 
más sentidos de la población 
rural y revertir los efectos 
de políticas públicas que el 
candidato describió como 
desastrosas.
En sus recorridos por la zona 
rural tepicense, Castellón 
recogió las demandas  del 
campesinado, quienes exigen 

más apoyo, más proyectos 
productivos e infraestructura 
que permitan el desarrollo del 
mismo y claro, el llamado a 
no permitir más mentiras por 
parte de falsos dirigentes.
Bajo esas demandas Javier 
Castellón, reunido con líderes 
campesinos y los candidatos 
de la zona rural de Tepic: 
Rodolfo Santillán, candidato 
a regidor por la demarcación 
10, Noelia Valdez candidata a 
regidora por la demarcación 11 
y Jorge “Fugio” Ortiz candidato 
a diputado por el distrito 6, 

EJIDOS YA NO PAGARÁN LuZ PÚBLICA: CASTELLÓN

ImSS enfrenta cuatro enfermedades crónico-
degenerativas con nuevo modelo preventivo

Juntos por el campo

presentó los siguientes ejes 
de su propuesta:
• Servicios públicos: Que 
plantea propuestas como 
exentar del pago de energía 
eléctrica para alumbrado 
público  a las colonias del 
área rural, mejoramiento 
de infraestructura de agua 
potable y apoyo para la 
vivienda digna, entre otros.
• Campo productivo: Inversión 
en infraestructura de riego, 
impulso a la ganadería, 
reforestación local etc.
• Campo competitivo: Dar 

certeza del mantenimiento de 
los caminos saca cosechas, 
remodelación del rastro 
municipal Francisco I. Madero, 
impulso a cadenas productivas 
etc.
• Gobierno de los vecinos: 
Reactivación del consejo de 
desarrollo rural sustentable, 
creación de una contraloría 
social del campo, planeación 
agropecuario y forestal etc.
Para finalizar, Castellón hizo 
un llamado a decir no a los 
“mapaches” y salir todos juntos 
a votar por la mejor opción 

para Tepic: la alianza Juntos 
Por Ti, y se comprometió a 
que de la mano de Antonio 
Echevarría, lograría que los 
proyectos productivos y los 
recursos necesarios lleguen 
a donde tengan que llegar, a 
la gente y al campo que en 
verdad los necesitan.
Por la tarde, visi tó la 
comunidad de Francisco I. 
Madero “Puga” para llevar 
la propuesta “Juntos por el 
Campo”y seguir afianzando el 
camino hacia la consolidación 
del cambio en Tepic.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet

TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

TELS.LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: 2 13 46 11
2 13 63 98

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

SERVICIO A DOM
ICILIO 

*El candidato puntero de la alianza Juntos 
por Ti fue muy bien recibido por habitantes 

de la demarcación 10

*Consiste en migrar 
de lo curativo a lo 

preventivo para contener 
el crecimiento de las 

enfermedades crónicas-
degenerativas como 

cáncer de mama, cáncer 
de próstata, diabetes 

y padecimientos 
cardiovasculares

La delegación estatal del Instituto 
Mexicano del Seguro Social en Nayarit, 
prioriza las estrategias con enfoque 
educativo para pasar de lo curativo 
a lo preventivo en la atención a la 
derechohabiencia, acción central del 
nuevo modelo preventivo puesto en 
marcha por el Director General del 
IMSS, Mikel Arriola Peñalosa, informó 
la delegada estatal del Instituto, Dora 
Cecilia Espinosa Gonzalez. 
“El nuevo modelo preventivo consiste 
cambiar el enfoque de atención de lo 
curativo a lo preventivo para contener 
el crecimiento de las enfermedades 
crónicas-degenerativas como cáncer 
de mama, cáncer de próstata, diabetes 
y padecimientos cardiovasculares, 
patologías que han desencadenado 
una emergencia nacional”, resaltó la 
delegada estatal. 
Dora Cecilia Espinosa, explicó que un 
paciente con diabetes controlado le 
cuesta al IMSS 230 pesos al año, en 
cambio un paciente con diabetes crónica, 
con enfermedad renal, donde requiere 
de diálisis o hemodiálisis representa un 
costo de 240 mil pesos anuales. 
Destacó que “como parte de las acciones 
establecidas en este nuevo modelo, se 
fortalecen las estrategias preventivas 

con que cuenta esta gran Institución 
que de manera conjunta con nuestro 
Sindicato, el apoyo de los profesionales 
de la salud y la buena relación  con el 
sector empresarial y obrero, seguramente 
será benéfica para la salud de los 
trabajadores”.
La delegada del IMSS señaló que se 
contempla a crear un nuevo consultorio 
de medicina especializada, enfocado a 
atender a los pacientes en sus centros de 
trabajo, bajo un convenio de colaboración 
que existe con sector patronal, sindicato y 
el Seguro Social, para brindar la atención 
preventiva a todos los trabajadores que 
por diferentes circunstancias no acuden 
a sus unidades de medicina familiar a 
sus revisiones periódicas de su salud.
“El modelo preventivo otorgará una mejor 
calidad de vida en estos pacientes y sobre 
todo se contará con una población más 
sana, para coadyuvar a que el Instituto 
pueda fortalecerse. Para ello, se busca 
migrar de la curación a la prevención; 
evitar que continúe elevándose las cifras 
de mortalidad, no sólo en pacientes 
mayores, sino en pacientes jóvenes 
que han sido afectados por estas 
enfermedades”, agregó.
Recordó que a través de los programas 
integrados de salud PrevenIMSS que 

funcionan en el Instituto desde 2004, en 
la delegación Nayarit se han realizado 
22 mil chequeos mensuales, por lo que 
se hace la invitación a la población 
derechohabiente a llevar estilos de 
vida saludables y acudir a sus unidades 
médicas familiares para su chequeo y 
detección oportuna.
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Reforma estructural 
para Nayarit: 

Navarro Quintero

mORENA AL RESCATE DEL CAmPO: PAvEL 

Por Edmundo Virgen 
Tepic. -  Ante mi les de 
productores agrícolas el Dr. 
Navarro Quintero, candidato a 
Gobernador del estado y Pavel 
Jarero candidato a Presidente 
Municipal de Tepic por Morena 
se comprometieron a destinar 
un mayor presupuesto para 
el campo nayarita, garantizar 
que los apoyos para insumos y 
maquinaria lleguen realmente 
a los hombres y mujeres del 
campo, buscar mecanismos 
de comercialización, combatir 
a los llamados "coyotes" y 
sobre todo a velar por mejorar 
la calidad de vida de las 
familias que depende de esta 
actividad que es la columna 
vertebral de la economía de 
Nayarit.

"Morena representa la 
esperanza de mejorar las 
condiciones del campo 
nayarita, la esperanza de 
llevar justicia a las familias 
que dependen de lo que 
producen sus tierras; basta de 
políticos que se enriquecen 
a costillas de los programas 
del gobierno, mientras que 
los productores no tienen ni 
para comer" señaló Navarro 
Quintero.
Por su parte Pavel Jarero 
expresó "No son suficientes 
los 150 millones que se 
destinan desde el gobierno 
estatal, por eso decimos que 
lo que está en juego en esta 
elección no es un asunto mejor, 
Tepic y Nayarit necesitan una 
profunda transformación, 

necesitamos llevar justicia a 
los productores que siempre 
se parten el alma y en 

manos de ustedes esta esa 
posibilidad; el 4 de Junio 
tenemos una cita con la 

historia, votemos pensando 
en el futuro de nuestros 
hijos, estoy convencido que 
Morena representa el cambio 
y transformación verdadera 
que necesita nuestro estado"
Los candidatos de Morena 
comienzan a cerrar filas 
con diferentes sectores, 
convencidos de que la 
ciudadanía saldrá a la urnas 
el día de la elección a castigar 
a quienes han mal gobernado 
y a darle la oportunidad a 
quien representa una opción 
real para la transformación 
de Nayarit. 

•Sinergia entre empresarios, academia y gobierno.
•Alianza con empresarios para que generen empleos con inclusión social

•Mujeres y jóvenes la prioridad
Tepic.-  Reforma estructural 
para Nayarit, es la propuesta 
global del doctor Miguel Ángel 
Navarro Quintero, candidato 
de Morena a la gubernatura al 
tiempo que invitó al ausente 
representante de la alianza 
PAN-PRD-PT-PRS a enfrentar 
la realidad de la política.
Navarro Quintero propone, 
reordenar y organizar la 
administración públ ica; 
combatir la corrupción e 
impunidad; transparentar las 
compras gubernamentales; 

que  l os  empresa r i os 
actúen como auditores  o 
fiscalizadores de las acciones 
y recursos de gobierno.  
Lo anterior fueron algunos de 
los temas desarrollados por 
Navarro Quintero, durante 
el debate entre candidatos 
organizado por el Consejo 
Empresarial de Nayarit (CEN), 
evento al que asistieron cinco 
de los ocho candidatos donde 
el representante de Morena 
propuso la creación de un 
Centro de Negocios para 

detonar la economía regional 
con vinculación entre sector 
privado, academia y gobierno.
At raer  invers iones en 
materia turística e involucrar 
directamente las micro, 
pequeñas y medianas 
empresas para que generen 
justicia a los nayaritas a 
través del empleo, son otras 
de las propuestas formuladas 
durante el debate, en el 
cual Navarro Quintero se 
comprometió a encabezar 
un gobierno con justicia y 

honestidad. 
El candidato de Morena 
compromete un gobierno 
con respeto a la división de 
poderes como contrapesos de 
la función pública y realizar 
una alianza con el sector 
empresarial para en sinergia 
incidir en el desarrollo. Otra 
propuesta es la creación 
de cooperativas para que 
otorgar microcréditos que den 
oportunidad principalmente 
a jóvenes y las mujeres 

impulsando las cadenas de 
que incentiven el empleo.
En el tema desarrollo regional 
a través del turismo, el 
compromiso es impulsar al 
sector con inclusión social “no 
más nayaritas desposeídos”, 
generar producción-consumo 
con calidad y buenos precios.
Finalmente Navarro Quintero 
dijo que su gobierno no 
será de “moches, ni como 
gobernante seré socio de 
las empresas”.

Navarro y Pavel se comprometen con productores agrícolas de Tepic y Nayarit.
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Ixtlán del Río
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Las demarcaciones 
requieren de regidores 
con aptitudes, vocación 

y conocimientos

El “Charranas” tiene la nómina más 
alta en el proceso electoral vigente

Es tiempo de que las 
mujeres conduzcan los 

destinos de este municipio
Por Jolumeca 

Ixtlán del Río, Nayarit.- Este 
municipio requiere de regidores 
con aptitudes, vocación e 
interés y conocimientos, 
porque en este rubro no 
basta el entusiasmo y las 
buenas intenciones, en base 
a lo anterior les presento 
al excelente político Efraín 
García Franco, quien reúne 
los requisitos para ser el 
regidor que la demarcación 
tres necesita.
La gente dejó de seguir a las 
personas, sigue a las ideas, 
y en esta contienda electoral 
Efraín García Franco compite 
para ganar y en términos 
conceptuales su imagen 
sintetiza aptitud, vocación y 
conocimientos, en campaña 
ha develado su identidad entre 
sus seguidores, simpatizantes 
el electorado y la sociedad, 
un político que encarna 
proyectos positivos. 
Y a pesar de que las encuestas 
indican que Efraín García 
Franco es el candidato ideal, 

sigue trabajando fuerte y 
sólido con visión y misión, 
su carrera política la ha 
construido al servicio de 
la comunidad, además no 
enfrenta la elección como 
competencia, asume el 
proceso como un espacio 
de proselitismo hacia una 
causa mayor, siendo un 
candidato asertivo.   

Por Jolumeca 
I x t l á n  d e l  R í o , 
Nayarit.- Parece que 
por fin las mujeres 
están impulsando un 
verdadero cambio 
social en este municipio 
con toda determinación, 
está apoyando la 
candidatura de Elsa 
Nayeli Pardo Rivera, 
más que un movimiento 
de genero se trata de 
personas que creen 
v e r d a d e r a m e n t e 
en la fortaleza y la 
capacidad y valentía 
de la candidata de la 
coalición de partidos.
Ayer por la tarde 
cientos de mujeres 
se concentraron en 
conocido cruce de 
calles, para expresar 
su respaldo a Elsa 
Nayeli Pardo Rivera, y 
al mismo tiempo para sumarse 
como promotoras del voto, 
Elsa Nayeli Pardo Rivera 
agradeció estas muestras 
de respaldo y reitero que es 
tiempo de que las mujeres 
conduzcan los destinos de 

este municipio.  
En este encuentro la 
abanderada del PAN y de la 
alianza Juntos por Ti, recordó 
que en su proyecto de gobierno 
habrá programas en apoyo a 
madres solteras y subsidios 

para alimentación de bebes, 
también el DIF, dijo, atenderá 
con servicios médicos a 
todas las personas mayores 
que no son beneficiadas 
con programas estatales y 
federales. 

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Según 
fuente informativa el que 

mejor paga en las campañas 
electorales es el candidato 
de Movimiento Ciudadano a 
la alcaldía local, Juan Parra 
Pérez “Charranas”, y según la 
misma fuente informativa trae 
en nómina a 170 elementos  
trabajando de lunes a viernes, 
con un presunto o probable 
salario de mil quinientos pesos 
por semana. 
Incluso hay gente que hace 
labor proselitista que ha dicho 
que recibe retribuciones y 
algo más, tal parece que el 
financiamiento de los partidos 
políticos y de las campañas 
electorales han adquirido una 

nueva modalidad relacionada 
con el compromiso de cada 
uno de los candidatos con los 
círculos del poder del régimen 
de comunicación social. 
Los financiamientos de los 
part idos pol í t icos en las 
campañas electorales han 
adquirido el funcionamiento de 
empleo temporal reduciendo 
las posibilidades de correcta 
democracia representativa 
lo que difícilmente permite 
se genere una adecuada 
administración, inflando el 
costo, lo que obliga a los partidos 
a recurrir al financiamiento 
privado. 

Los días del PRI en este 
municipio están contados

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Rio, Nayarit.- De 
manera inquietante vemos 
que el PRI municipal se está 
quedando solo, claro mensaje 
por parte de los votantes 
locales, indicando que los 
días felices de este partido 
político están contados, 
debacle producida por la 
intensa presión generada 
por parte de los grupos en 
jaque por la constante lucha 
por el poder.
Además los malos gobiernos 
que han hecho los alcaldes 
priistas, el mal trabajo y el nulo 
plan de obras, nulo apoyo al 
campo y a la obra pública han 

hecho que el PRI municipal 
no  respire con tranquilidad, 
sin embargo el PRI no se nota 
preocupado e incluso sus 
candidatos manifiestan que 
se levantaran con la victoria 
el próximo 4 de Junio.
Se le han cuestionados 
demasiado sus candidaturas 
y en torno al posible interés 
que tienen por competir en 
el proceso electoral vigente, 
por gente que nunca ha 
militado en el tricolor y que 
nunca han realizado una 
labor proselitista, como otros 
muchos que quedaron fuera 
por el uso equivocado de la 
equidad de género y no por 
trayectoria política. 
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Empleados de la CFE otra vez con sus burradas

Nuestro voto será para la 
Licenciada martha Fonseca 

Candidata a Regidora: maestros

* Dejan la zona centro sin energía eléctrica y no avisan de la interrupción del servicio: Comerciantes 

Por: Robert Casasola
Tuxpan, Nayarit.- “Por más 
de cinco horas estuvimos sin 
energía eléctrica habitantes 
y comerciantes de la zona 
centro, maestros y alumnos 
de las escuelas primarias 
Justo Sierra, Antonio Ramos 
Laure les ,  José  Mar ía 
Morelos, el Colegio Nayarit 
y la guardería Paulo Freire”. 

“Deberían avisarnos con 
anticipación de que nos van 
a suspender el suministro 
eléctrico como antes lo 
hacían por la radio o por 
los tocadiscos para tomar 
nuestras precauciones”, 
comentan muy molestos 
comerciantes de la zona 
centro de este caluroso 
mun ic ip io ,  que v ie ron 

¿Quién es la Licenciada martha Fonseca?

mermadas sus ganancias por 
la falta de este fundamental 
servicio, que además afecto 
a decenas de fami l ias 
que esperaban envíos de 
dinero del extranjero, que 
no pudieron recibir por la 
falta de energía eléctrica que 
hace funcionar el sistema 
y todas las operaciones 
bancarias. 

“Mínimo merecemos una 
atención por el servicio que 
pagamos puntualmente, de 
parte de los empleados de 
la CFE de este municipio, 
porque es gracias a nosotros 
que tienen empleos muy bien 
remunerados con todas las 
prestaciones de ley”.
Con esta queja ciudadana, se 
espera la pronta intervención 

del superintendente de la CFE 
de la zona norte de Nayarit, 
quien debe de sensibilizar a 
los directivos de la comisión 
federal de electricidad de 
este polvoriento y caluroso 
municipio, donde todos 
somos iguales y en donde 
el dinero vale lo mismo, 
que a lo largo y ancho de 
nuestro país. 

Por: Julieta Villanueva.
Tuxpan ,  Nayar i t . -  La 

Licenciada Martha Fonseca 
no es ninguna improvisada 

y su trabajo de 
gestoría social 
por más de 20 
años en favor de 
las familias más 
vulnerables de 
nuestro municipio 
la recomienda 
ampliamente. 
Hab lar  de la 
Licenciada Martha 
F o n s e c a ,  e s 
hablar de una gran 
gestor social e 

incansable luchadora por las 
causas justas, de una persona 
totalmente humanista, con 
la preparación académica 
necesaria, no solo para sacar 
adelante nuestra demarcación 
política la número cuatro, sino 
a todo nuestro municipio, 
comentan catedráticos de la 
unidad académica número 
cinco, así como mentores de 
las secciones 20 y 49 a quienes 
acompañamos recientemente 
en un merecido convivio 
efectuado precisamente por 
el día del Maestro. 

* Candidata a Regidora Independiente por la demarcación política número 4 del municipio de Tuxpan
Licenciada de la Facultad de 
Turismo. 
Desde muy joven incursione 
en la política y llegue a ser la 
representante de los jóvenes a 
nivel estatal de una importante 
agrupación política, donde 
inicie con mis primeros trabajos 
de gestoría social en favor de 
quienes más lo necesitan, lo 
cual continúo ejerciendo hasta 
la fecha en nuestro grandioso 
municipio que es Tuxpan. 
En mi vida profesional impartí 
clases a los alumnos del 
4to. Semestre de la facultad 

de Turismo de la UAN, fui 
instructora de cursos de servicios 
turísticos, administración y 
otros, impartidos a prestadores 
de servicios en gran parte de 
nuestro estado, contribuyendo 
con ello al progreso como a 
la reactivación económica 
de cuantiosas familias que 
hoy en día tienen una mejor 
calidad de vida. 
En 1991 me case con 
quien ahora es mi esposo 
el corresponsal de medios 
informativos de prensa escrita 
y radio Juan Bustos Torres, con 

quien procreé dos hijos: Perla 
Rocío y Juan Carlos, quienes 
recientemente egresaron de 
las escuelas de Derecho y de 
Medicina respectivamente.
Entre mis compromisos de 
campaña en favor de las 
familias que más lo necesitan 
de mi demarcación política, 
están el de establecer una 
casa de gestoría permanente, 
donde se pueda atender y dar 
solución a todos los problemas 
sociales, así como de servicios 
públicos de más prioridad 
tales como el Agua Potable, 

Drenaje Sanitario, Alumbrado y 
Seguridad pública, realizar de 
manera periódica campañas 
de salud en las que incluiré 
consultas médicas generales, 
exámenes de la vista y hasta 
asesoría jurídica totalmente 
gratuitos.  
El Deporte, la Cultura, el 
Bienestar Social y la Salud son 
las prioridades de mi proyecto 
político como Candidata a 
Regidora, por ello te pido que 
me apoyes con tu voto para 
que pueda ser tu representante 
ante el Cabildo”.

Por: 
julietapretty@94gmail.

com 
“Soy originaria del municipio 
de Tuxpan, nací un 25 de 
Noviembre de 1963, soy hija 
de Carlos Fonseca Sánchez y 
Silvestra Morales Castellanos 
(Ejidatarios) productores del 
campo (QPD) quienes por 
décadas generaron empleos 
para cuantiosas familias de 
nuestro municipio.
Curse la primaria en la escuela 
Licenciado Adolfo López 
Mateos, la secundaria en la 
escuela Heriberto Jara Corona, 
la Preparatoria en la Unidad 
Académica Número Cinco de 
la Universidad Autónoma de 
Nayarit, de donde egrese como 

Las otras personas que 
están participando, que nos 
disculpen, pero son totalmente 
oportunistas porque nunca 
han incursionado en política y 

quienes ya lo han hecho, son 
las mismas que cada tres años 
participan como candidatos 
a presidentes municipales, 
síndicos o regidores.
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Rafa Cambero confía en 
mantener La Peñita para el PRI

Gloria Núñez avanza rumbo a la victoria

Por Pedro Avalos
Compostela, Nayarit.-Imparable 
Gloria Elizabeth Núñez Sánchez, 
su proyecto con rumbo a la 
Alcaldía de Compostela va 
ascendiendo y se ha convertido 
en una bola de nieve que 
difícilmente podrán frenar sus 
adversario por la fuerza que 
día a día agarra pues son miles 
de ciudadanos los que hasta el 
momento se han adherido a su 
candidatura.
El multitudinario apoyo a la 
abanderada de la Alianza “Juntos 
por Ti” PAN, PRD, PT y PRS, 
se mostró en los diversos 
eventos de proselitismo político 
que encabezó en el transcurso 
de la semana, pasada, en 

algunas comunidades y en la 
propia cabecera municipal, cuyo 
respaldo le garantiza el triunfo 
el próximo domingo 4 de junio y 
aun así continua visitando hasta 
el último rincón de su Municipio 
para llevar su propuesta de 
Gobierno a las familias.
 Al reconocer que son pocos 
días los que restan a su 
campaña, Núñez Sánchez, ha 
intensificado sus jornadas de 
proselitismo político con visitas 
domiciliarias en colonias de 
Las Varas, Zacualpan, Ixtapa 
de la Concepción, Rincón de 
Guayabitos, Los Ayala y la 
Peñita de la Jaltemba, con 
buenos resultados al sumar a su 
proyecto aliancista a cientos de 

diversos ámbitos y de esta 
manera tengan mejores familias, 
“no las vamos a dejar solas, no 
les vamos a fallar”, aseguró 
Durante nuestra administración—
af i rmó la  cand idata—se 
impulsaran talleres, para que 
los jóvenes y las mujeres 
se preparen en las diversas 
actividades productivas y de 
esta manera se integren a la 
planta laboral que requieren 
los desarrollos turísticos que se 
realizan en el Municipio.
Núñez Sánchez, dijo sentirse 
satisfecha porque durante su 
campaña ha recibido el apoyo 
de cientos de personas de 
diferentes ideologías partidistas, 
de sectores productivos y de la 
propia sociedad civil, que han 
manifestado interés de sumarse 
a su proyecto lo cual garantiza 
el triunfo de la fórmula del PAN-
PRD el día 4 de junio, concluyó. 

ciudadanos que han reafirmado 
el compromiso de apoyarla 
con todo para que con su voto 
sea la próxima Alcaldesa de 
Compostela.
En cada reunión y en sus visitas 
a las comunidades la abanderada 
de la Alianza “Juntos por Ti” 
ha tenido buena respuesta 
de la gente, porque conoce 
su trayectoria política y sabe 
que como Alcaldesa cumplirá 
su palabra empeñada, porque 
tiene formación de principios y 
valores que le fueron inculcados 
en el seno familiar.
Las mujeres se han convertido 
en el motor de la campaña de 
Gloria Núñez, ejemplo de ello, 
es el desayuno de la victoria 
que celebro este domingo 
pasado en una finca ubicada 
al poniente de esta ciudad, en 
cuyo evento, acompañada por 
sus compañeros de fórmula, 
José Luis (Pepe) Ocegueda 
Navarro, aspirante a sindico, 
por la candidata a diputada, 
Rosa Mirna Mora Romano, por 
Cesar de Jesús (Kanelo) Mora 
Segura, Nora Yamila Aguilar 
Bañuelos y Olga Lidia Briseño 
Chacón, candidatos a regidores 
por las demarcaciones 1, 2 y 3 
de Compostela, logro convocar 
a más de 1000 mujeres que se 
dieron cita a este lugar para 

*El candidato de la Séptima demarcación dijo que la fórmula del PRI está más fuerte que nunca.

buena respuesta a nuestro 
equipo, a nuestro candidato 
a Gobernador Manuel Cota, a 
Pancho Monroy a Jorge García y 
a tu servidor en la demarcación 
territorial número 7”.
“Hemos estado trabajando 
tocando puerta por puerta, 
hemos visto gente, hemos visto 
sectores y afortunadamente ha 
habido una gran respuesta al 
proyecto de nuestros candidatos, 
por ello me siento seguro, me 
siento con la buena vibra de la 
gente de seguir esto y vamos 
rumbo a la victoria” aseguró.
Rafa Cambero afirmó que ya 
recorrió toda la demarcación 
que comprende La Peñita de 
Jaltemba, la Lima de  Abajo, 
Puerta de la Lima, El Divisadero 

y Chacala, en donde ha recabado 
información que se integrará a 
su programa de trabajo como 
Regidor. 
Sobre esto informó que la 
gente reclama mayor atención 
de las calles de La Peñita, el 
servicio de la basura que es muy 
deficiente, yo como Delegado 
municipal estuve a cargo de este 
tema, y le dimos para adelante 
pero no pudimos abarcar todo 
eso, pero ya estando como 
Regidor sería como mi telón de 
Aquiles –recalcó-, para darle 
para adelante a las rutas al 
servicio de la basura  en mi 
comunidad, porque más que 
nada vivimos del turismo y 
es importante la presencia e 
imagen de nuestra Peñita.

El priista expuso que  en las 
comunidades rurales de su 
demarcación lo que más ha 
escuchado como une necesidad 
de la gente es el drenaje, el 
asunto del agua potable, de la 
luz eléctrica y de los servicios 
públicos.
Finalmente Rafa Cambero 
aseguró que la demarcación 
número 7 la seguirá conservando 
el PRI porque arrasaremos, nos 
estamos fortaleciendo cada día 
más, esto creció, y el equipo de 
amigos liderados por Pancho 
es el de triunfo, con la certeza 
de que las comunidades de la 
séptima demarcación están con 
el proyecto de Manuel Cota, 
Pancho y Jorge, fortalecidos y 
vigorizando a Rafael Cambero.

Por Jesús Ulloa
Compostela Nay.-  El candidato 
a Regidor por la demarcación 
número 7 Rafael Cambero 
Rodríguez aseguró que el triunfo 
de su partido en La Peñita 
está asegurado, y que en la 

elección del primer domingo 
de Junio arrasarán en dicha 
demarcación.
Refiriéndose a los trabajos de 
campaña el candidato dijo, “nos 
ha ido excelente, la verdad es 
que la gente ha tenido muy 

refrendarle su apoyo. 
“estamos aquí con ustedes para 
saludarlas, escucharlas porque 
hoy en Alianza “Juntos por Ti” no 
venimos a comprar conciencias, 
sino a conquistar corazones con 
trabajo, asumiendo   compromisos 
y con resultados como hasta hoy 
lo hemos hecho para hacer de 
Compostela un Municipio mejor 
y con oportunidades para todos”, 
expreso Núñez Sánchez. 
Destacó que las mujeres son el 
pilar de la familia y su participación 
en política ha sido fundamental 
para transformar a México, por 
ello durante nuestro Gobierno con 
el apoyo de Antonio Echeverría 
García que será Gobernador 
de Nayarit, gestionaremos 
programas de apoyo que les 
permita desarrollarse en los 
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Ante la ausencia de varios 
candidatos, entre ellos el de la 
Alianza Juntos por Ti, Antonio 
Echevarría García, Raúl 
Mejía inició su intervención 
señalando que en Nayarit 
además de la corrupción, 
“ tenemos problema de 
ineptitud, de falta de capacidad 
y de irresponsabilidad” por 
parte del gobierno, así como 
de los candidatos que no 
atendieron la invitación del 
Consejo Empresarial. 
“Nunca más lugares vacios, 
nunca más que la silla del 
Ejecutivo se confunda con una 
silla de montar, necesitamos 
gobernantes de t iempo 
completo”. 
Mejía continuó: “en los últimos 
años, los gobiernos del PRI 

han hecho empresa y también 
la dinastia de Toñito ha hecho 
empresa dentro del gobierno”. 
El candidato de Movimiento 
Ciudadano insistió que como 
gobernador, terminará con 
la corrupción dentro del 
gobierno, para que las 
inversiones regresen a Nayarit 

y los empresarios vuelvan a 
tener confianza: “en un estado 
sin ley, no hay desarrollo, 
donde no hay desarrollo 
no hay empleo ni salarios 
dignos”.
Como propuesta de gobierno 
resaltó la creación de un 
Consejo Económico para el 

ciudadana. 
Tamb ién  seña ló  que , 
como parte de su plan de 
gobierno, terminará con los 
privilegios de los funcionarios 
públicos y advirtió que en su 
administración no tolerará 
ningún acto de corrupción, ya 
que si algún servidor incurre 
en alguno, irá a la cárcel. 
Por último, se comprometió 
a hacer de Nayarit la zona 
más sustentable para el 
desarrollo del turismo; generar 
condiciones para que nayarit 
sea verde, pero para  que eso 
sea una realidad, primero 
debe ser naranja.

RAÚL mEJíA vuELvE A LLEvARSE 
LA vICTORIA EN EL DEBATE

El candidato a la gubernatura de Nayarit por Movimiento Ciudadano, Raúl Mejía, volvió 
a destacar por su preparación y experiencia en el debate organizado por el Consejo 

Empresarial de Nayarit. 
desarrollo del Estado en el 
que participen empresarios, 
ciudadanos y gobierno, ya 
que su compromiso es hacer 
una administración basada en 
tres ejes esenciales: visión, 
transparencia y participación 

EXPLOSIÓN EN mANCHESTER FuE ATENTADO 
TERRORISTA; HAY AL mENOS 22 muERTOS: POLICíA
Londres.  Al menos 22 muertos 
y posiblemente “cientos” de 
heridos fue el saldo de una 
explosión ocurrida esta noche 
en la Manchester Arena, 
durante un concierto de 
la cantante estadunidense 
Ariana Grande, informaron 
fuentes oficiales a la NBC 
News.

La explosión fue un atentado 
perpetuado por un solo 
atacante, el cual murió por 
la deflagración, informó hoy la 
Policía de la ciudad británica.
Otras fuentes, tanto británicas 
como estadun idenses, 
indicaron que hubo dos 
conflagraciones.
Los primeros reportes dieron 

cuenta de que al filo de las las 
22:45 horas locales, cuando 
el concierto apenas había 
concluido, se escuchó un 
fuerte estallido que alarmó 
a los asistentes y provocó el 
desalojo urgente del recinto, 
refirió Notimex.
Un testigo declaró que vio a 
entre 20 y 30 personas en el 

piso en el Manchester Arena, 
donde la estrella pop Ariana 
Grande había dado un show.
"Los servicios de emergencia 
responden a un incidente 
serio en el Manchester 
Arena", aseguró la policía 
de Manchester. "Eviten el 
área".
Las autoridades recomendaron 
al público que no se acerque 
al área donde se encuentra 
el estadio de Manchester. 
Hasta el momento no había 
detalles sobre lo ocurrido en 
el concierto de la cantante 
estadunidense.
Un testigo que fue al show 
dijo a Reuters que sintió 
una gran explosión cuando 
abandonaba el lugar.
"Estábamos saliendo, nos 
encontrábamos junto a la 
puerta cuando se produjo 
una gran explosión y todo 
el mundo estaba gritando", 
relató Catherine Macfarlane.
"Fue una gran explosión. 
Lo sentí en el pecho. Fue 
caótico. Todo el mundo corría 

y gritaba y trataba de salir 
del lugar", agregó.
El Manchester Arena, el 
recinto techado más grande 
de Europa donde ocurrió el 
hecho, tiene capacidad para 
21 mil personas, de acuerdo 
a su sitio web. El lugar es 
una popular sede de eventos 
deportivos y musicales.
Un portavoz del sello de Ariana 
Grande dijo que la artista "está 
bien". Un video publicado 
en Twitter mostraba gente 
gritando mientras abandonaba 
el lugar corriendo.
Tomas de video captadas 
desde el interior muestran 
al público gritando mientras 
busca las salidas en medio de 
una gran cantidad de globos 
de color rosa.
La detonación se escucho 
fuera del recinto, por lo 
que inmediatamente los 
asistentes al evento fueron 
desalojados, de acuerdo con 
videos publicados en redes 
sociales. Hasta el momento 
se desconocen las causas 
originales de este incidente.
Gran Bretaña se encuentra 
en el nivel de alerta "severo", 
el segundo más alto, lo que 
significa que un ataque de 
militantes es considerado 
altamente probable.
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Señaló Julio Peraza

Por José María Castañeda
El líder de la asociación de 
discapacitados reencuentro 
con la fuerza de la vida Julio 
Peraza Rincones, solicitó por 
medio de las redes sociales 
el apoyo de la Fiscalía de 
Nayarit, luego que dijo había 
sido amenazado de muerte por 
quienes controlan el tráfico 
de droga en el municipio de 
Santiago.
Peraza Rincones, añade que en 
días pasados se vio obligado 
a defender los derechos de 
un comerciante ambulante 
quien era amedrentado por 
una persona armada; por 
lo que manifestó Julio que 
“ni siquiera un fiscal podía 

amedrentar a una persona 
que por medio de su trabajo 
honrado trataba de llevar el pan 
a su casa, y menos amparado 
en la posesión de un arma de 
fuego”. Destacando Julio, que 
al identificarse una persona 
que se encontraba en el interior 
de un automóvil blanco de 
modelo reciente lo increpo 
diciéndole que: “Con que tú 
eres Julio Peraza, cabrón ya 
me tienes harto metiéndote 
con mis distribuidores, y sabes 
que si sigues te voy a matar 
cabroncito”.
Para acto seguido dijo Julio, 
“me tiro varios golpes con 
el cañón del arma de fuego, 
mismos que afortunadamente 

pude esquivar, sin embargo 
desde este momento solicito la 
intervención de la fiscalía del 
estado y del mismo gobernador, 
ya que no se puede andar 
por la calle sacando pistola y 
amenazando con matar gente, 
yo -agregó- además de ser el 
presidente de una asociación de 
discapacitados soy integrante 
de la asociación de derechos 
humanos y desde este momento 
responsabilizo a las autoridades 
correspondientes y al mismo 
gobernador del estado si no 
me dan la protección que 
requiero en estos momentos”. 
Explica Peraza Rincones a la 
opinión pública por medio, se 
insiste, de las redes sociales.

DIANA mESSINA DE mORENA E HILARIO RAmíREZ 
DE INDEPENDIENTE, LOS mÁS AFECTADOS

* Las descalificaciones, las especulaciones así como la destrucción de propaganda 
política aumentaran en esta última semana de promoción del voto.

en la que un viejo compañero 
del gremio, nos aseguraba 
que prominentes personajes 
del Partido Revolucionario 
Institucional se habían reunido 
en secreto en el poblado de 
Sentispac, para informar que   
todo estaba perdido y que 
quien se alzaría con el triunfo 
en la elección venidera sería el 
empresario Antonio Echevarría 

García, luego que la presión venía 
por parte del sector empresarial 
del país. Lo antes dicho por 
nuestro compañero, de quien 
me reservo su identidad para 
que no lo agarren a carilla 
luego de la chamaqueada que 
le pusieron, provocó que casi 
nos muriéramos de la risa, luego 
que el Junior de nueva cuenta 
no acudió al segundo debate 

organizado por el mismo sector 
empresarial de Nayarit. Por lo 
que es incongruente que si el 
sector empresarial del país está 
presionando para que pierda 
el PRI las elecciones, como el 
presidente del grupo Álica desaíra 
al sector empresarial de Nayarit 
al no acudir al segundo debate 
al igual que tampoco asistió el 
llamado rey del mango.

Las especu lac iones las 
descalificaciones, al igual que 
la destrucción de propaganda 
política arreciara aún más en 
esta semana en la que concluye 
la campaña política de todos los 
partidos, así las cosas, por lo 
pronto amable lector si escucha 
ruidos extraños en su auricular 
no se extrañe; su teléfono está 
intervenido.  

Por José María Castañeda
El vandalismo en todo su 
esplendor en la cabecera 
municipal de Santiago Ixcuintla, 
luego de que presumiblemente 
personajes identificados con 
partidos políticos opositores 
se encargan amparados en las 
sombras de la noche de  destruir 
propaganda política de sus 
adversarios.
Lo anterior quedo demostrado 
luego de que viéramos de semi 
destruido un espectacular de 
la candidata de MORENA a 
la presidencia municipal, CPT 
Diana Messina, misma que se 
encuentra por la carretera que 
conduce al poblado de Colonia 
Emiliano Zapata, y dentro de la 
periferia Santiaguense ayer nos 
encontramos con la figura de 
Layín de cuerpo entero decapitada 
así como desmembrado de su 
brazo derecho. Como podrá 
usted apreciarlo en la gráfica que 
se publica en este su periódico 
preferido Gente y Poder  en su 
edición de hoy martes.
Hoy que nos encontramos en la 
recta final de la campaña la cual 
termina este 28 de mayo, para 
entrar en un compás de espera 
hasta la votación el día 4 de junio, 
las especulaciones se encuentran 
en su máxima capacidad luego 
que las intervenciones telefónicas, 
se encuentran a la orden del 
día, así como las informaciones 
carentes de veracidad donde 
como fue el caso el día de ayer 

CONFIRmA EL RR Y BENI RAmíREZ Su ASISTENCIA A uNA PASARELA POLíTICA 
*Organizada por la Asociación de Periodistas de Santiago

Por José María Castañeda
Con la intención de que la prensa escrita y 
electrónica conozca de cerca las propuestas 
de los candidatos a presidentes municipales 
la Asociación de Periodistas de Santiago 
Ixcuintla (APSI) está invitando a quienes 
aspiran a gobernar nuestro municipio a sus 
oficinas para que de viva voz den a conocer 
sus propuestas de campaña.
Mañana miércoles estará en las oficinas de 
la APSI enclavadas en la Avenida Amado 
Nervo, entronque con la avenida México, el 
candidato de la coalición de partidos Rodrigo 
Ramírez Mojarro, quien de inmediato aceptó 
la invitación luego de reacomodar su agenda, 

ya que se insiste esta es la última semana de 
campaña autorizada por el consejo estatal 
electoral, mencionando el tesorero de la 
organización Luis Miguel Medina Torres, que 
el candidato del PRI Dr. Benigno Ramírez 
Espinosa, el día de hoy tenía programada 
una visita de todo el día en la región de las 
Haciendas por lo que podría estar en las 
oficinas de la Asociación de Periodistas del 
tabaquero municipio muy probablemente el 
jueves o viernes.
El que esto escribe ignora si la invitación 
también se dirigió a la contadora Diana 
Messina y al candidato del Verde Ecologista 
Martín Vázquez Izar, lo cierto es que en la 

APSI también habrá pasarela política donde 
los periodistas conocerán de viva voz las 
propuestas de los “presidenciables”. Luego 
que si algo debemos de algo ha sobresalido 
esta campaña política es que no ha habido 
denostaciones personales la campaña se 
ha conducido con respeto y aunque algunos 
de los llamados por el ex gobernador del 
estado “charalillos” quieren meter jiribilla, lo 
cierto es que está no ha prosperado cosa 
que no se puede decir de las redes sociales 
donde muchos personajes utilizando perfiles 
falsos agreden con alusiones personales a 
quienes participan en este llamado también 
juego de Juan Pirulero, sea pues.
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CON mEDALLA DE PLATA 
CIERRA  EL KARATE DO 

NAYARITA LA OLImPIADA 
NACIONAL 2017

FLORILLINA ALEGRÓ EL DíA 
DE CIENTOS DE NIñOS EN 
EL TEATRO DE LA CIuDAD

Con sede en Gimnasio Nuevo 
León Unido de la capital del 
estado del cerro de la silla.
En la división de -54 kg, 
Michelle  Josui López Flores  
realizó una eliminatoria 
perfecta al ganar sus 5 
combates, para catapultarse  
como primer lugar a ronda  
semifinales  y asegurando 
medalla que le faltaba color.
Ganó su primer combate 6-0 
a representante de Puebla; 
ante la de Oaxaca se impuso 
8-0; contra Querétaro gana 
4-0; derrotaría posteriormente 
4-2 ante la de 
Tabasco y 1-0 
en última sobre 
Nuevo León.
En semifinales 
vino de atrás 
para ganar a 
C o a h u i l a  d e 
forma clara  6-2, 
para disputar la 
final ante Jalisco 
que previamente 
derrotó en la otra 
semifinal a Nuevo 
León.
En combate por 
medalla de oro, 
Michelle enfrentó 
a Katia Salcido de 
Jalisco. La tapatía 
p r o n t o  s a c ó 
ventaja, manejó la 
distancia y veloces 
contragolpes para 

seguir sumando puntos que 
la colocaron 5-0.
Con menos de 20” en el reloj 
el coach de Jalisco pidió 
revisión de video ya que a su 
juicio hubo puntos en cabeza 
de su pupila, tras revisión  
los jueces determinaron que 
si lo hubo y con el 8-0 se 
declaró el nocaut.
Aunada a la medalla de plata 
de Pablo Benavides en 76 kg,  
el Karate Do nayarita cierra 
participación en Olimpiada 
Nacional 2017 con 2 medallas 
argentas.

Por: Pedro Bernal
Acaponeta, Nayarit.- En el teatro 
de la Ciudad “Juan Francisco 
Ealy Ortiz”, el pasado viernes, se 
presentó la ya muy reconocida 
cuenta cuentos, “Florillina” que 
es el personaje que ha creado 
Florencia Karmina Becerra 
Castrejón, promotora cultural 
en el área de la literatura y el 
fomento al hábito de la lectura.
Con el personaje de Florillina en 
escena, la Dirección de Fomento 
Cultural Municipal a cargo de la 
Dra. Aída Justina Aftimos Toledo, 
recibió a cientos de niños, los 
cuales escucharon los cuentos 
que en tres diferentes funciones 
que ofreció esta “clown”, que 
ha dado a la tarea de resaltar 
los valores, agregando, gracias 
a su peculiar y animada forma 
de hacer las narraciones, un 
espacio de diversión para su 
auditorio infantil, el cual participa 
activamente durante el relato 
de las historias.
Fueron varias las escuelas 
participantes, destacando los 
jardines de niños “Inocente Díaz 
Herrera”, “Luis Castillo Ledón”, 
“Alí Chumacero”, “Venustiano 
Carranza”, “Sor Juana Inés de 
la Cruz”, “Severiano Ocegueda”, 
“Carmen Serdán” y “Mercedes 
Jáuregui”, así como los planteles 
Escuela Primaria “Progreso” de 
San José de Gracia, el Colegio 
“Robinn” y el Instituto Escolar 
Acaponeta.
Hay que hacer mención que 
“Florillina”, se ha presentado 
en múltiples jardines de niños y 
escuelas primarias de Nayarit; 
bibliotecas, teatros, museos, 
festivales y eventos culturales 
en los municipios del Estado 
y en el país.
Algunos de los festivales y ferias 
más importantes en los cuales 

h a  t e n i d o 
p r e s e n c i a 
dentro y fuera 
del estado de 
Nayarit, son los 
siguientes:
F e s t i v a l 
Internacional 
Cervantino en 
Guana jua to , 
F e r i a 
Internacional 

del Libro en Guadalajara, 
Jalisco; Festival Internacional 
de Narración Oral en Celaya, 
Gto. Y el Festival Internacional 
de narración oral de Zacatecas, 
entre otros.
Fue certificada como promotora 
de Cultura Infanti l  por la 
Secretaría de Educación Pública 
y CONACULTA en el año de 
2012, y actualmente labora en 
el programa de Alas y Raíces 
de la Secretaría de Cultura. Fue 
ganadora del proyecto artístico 
y cultural dirigido a niños, niñas 

y jóvenes en comunidades 
indígenas de Nayarit con el 
trabajo: "El morral cuentero".
La Dra.  Af t imos Toledo, 
satisfecha con el resultado 
y la respuesta positiva de 
las escuelas, af i rma que 
solo da continuidad a las 
instrucciones precisas del primer 
edil Malaquías Aguiar Flores 
quien afirma que: “Contar con 
políticas municipales de cultura, 

permite que se entienda por qué 
y para que de cada expresión 
o de cada apoyo, que se tome 
conciencia del valor que cada 
expresión cultural tiene, entre 
ellas las artísticas, para el 
municipio de Acaponeta y sus 
localidades, además que este 
tipo de espectáculo donde se 
hace el fomento de los valores 
entre los más pequeños del 
municipio, vienen a dar un plus 
a la educación que se imparte 
a las escuelas y en el propio 
hogar”.

- - - - - - -
                           Remontemos ese sitio

       aunque parezca cinismo;
       no importa que eso sea un vicio

       en cambio habrá patriotismo.. 

EPIGRAMA
Por: Igibato

MÉXico ocUPA El 
SÉPtiMo  lUGAR  En El 

conSUMo DE BEBiDAS 
AlcÓHÓlicAS.
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LA DEmARCACIÓN ELECTORAL 2 TENDRÁ uN JOvEN REGIDOR EN 
EL PRÓXImO CABILDO 2017-2021 Y ES DAvID GARCíA SILLAS
Por: Pedro Bernal

Tecuala, Nayarit.- Avanza 
fuertemente por la regiduría 
de la demarcación 2 el joven 
priista David García Sillas, 
y este lunes por la tarde en 
un gran concentración con 
los vecinos y habitantes 
del seccional 549, obtuvo 
una buena respuesta de 
parte de cientos de amigos 

y ciudadanos de diferentes 
partidos políticos, quienes 
ven en David un joven con 
ganas de trabajar por su 
gente. 
Y aseguran que de la mano 
de don Heriberto López 
“Titiyo, esa demarcación 
electoral tendrá todo el 
apoyo del próximo gobierno 
municipal, en lo que a obras 

de desarrollo social y publica 
se refriere, David García 
tiene todo el apoyo de su 
demarcación para que este 
4 de junio se alce con la 
victoria y así poder cumplir 
los compromisos contraídos 
con todos los ciudadanos que 
le dan su confianza en las 
urnas el día de la elección 
en mención.

EN TECuALA, LA SINDICATuRA muNICIPAL TENDRÁ uNA 
muJER DE TRABAJO  Y SERÁ LAuRITA GuZmÁN mARTíNEZ 
Pedro Bernal/ Gente y 

Poder 
TECUALA.- fuerte el apoyo 
de sus amigos y militantes 
del partido tricolor tiene 
Laurita Guzmán Martínez, 
la de la sonrisa franca y 
sincera, una mujer con 
una profesión que avala su 
persona como responsable 
y de gran confianza para ser 

la vigilante de los recursos 
públicos que se manejarán 
con mucha responsabilidad 
y honestidad en el próximo 
gobierno municipal 2017-
2021, que seguros están, 
encabezará el hombre todo 
corazón don Heriberto 
López  el “Titiyo”.
Laurita Guzmán Martínez es 
de armas tomar cuando se 

trata de servir a quien más lo 
necesita, por eso el Partido 
Revolucionario Institucional 
no se equivocó al designar  
a una de sus mejores cartas 
partidistas, como candidata 
a síndico municipal, partir 
del 17 de septiembre del 
año en curso, Tecuala 
tendrá un gobierno de 4 
años con muchas obras, 
y grandes beneficios que 
habrán de obtener los 

ciudadanos tecualenses, 
sus ejidos y comunidades 
pertenecientes a esta 
cabecera municipal, así 
lo argumentan miles de  
tecualenses, “el 4 de junio 
votaremos por el PRI y 
su planilla al gobierno 
municipal”.   
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Periodismo auténtico y veraz de Nayarit

Por: Pedro 
Bernal

Tecuala, Nayarit.- Si las 
cosas siguen como van 
electoralmente hablando el 
distrito electoral 2 tendrá 
un diputado de la gente 
cercano  a su pueblo; según 
las preferencias ciudadanas 
el expresidente con licencia 

Santana Zúñiga cuenta casi 
con el 50% de la votación 
a su favor, seguido de su 
más cercano seguidor la 
candidata de la alianza 
“Juntos por Ti” con un 28%  
¿A qué se debe todo esto? 
En los últimos días y debido 
a l  p rob lema susc i tado 
con  e l  ó rgano  es ta ta l 

electoral y la alianza ya 
mencionada, Lucio santana 
Zúñiga subió enormemente 
en la decisión del voto 
ciudadano a casi un 20 %, 
por eso es la euforia de 
los electores en el distrito 
ya mencionado, porque 
estrenarán un diputado de 
confianza; un conocedor de 
los problemas de su distrito, 
que sabe lo que le duele 
a su pueblo y que tiene la 
enorme experiencia, como 
bajarle recursos para que 
siga f irme en ese gran 
desarrollo social y más, 
por esto comentan priistas 
locales: ¡Este próximo 4 
de junio haremos un gran 
esfuerzo para que podamos 
llevarnos el 4x4 votando 
4 veces PRI!

Lucio Santana Zúñiga muy por arriba en las 
preferencias electorales para el 4 de junio

*El candidato a diputado local por el distrito 2 de la alianza “Nayarit de Todos”


